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В О К Р У Ж Н Ы Х  
И З Б И Р А Т Е Л Ь Н Ы Х  
К О М И С С И Я Х

Все шире развертывается кампания по выборам 
местных Советов народных депутатов. В эти дни 
проходит регистрация кандидатов в депутаты обла
стного Совета окружными избирательными комис
сиями.

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
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Продовольственная программа нашей 
страны-одно из главных условий неуклонного 
повышения благосостояния советских людей
П О  В О С Х О Д Я Щ Е Й
Решения только что со

стоявшегося Пленума ЦК 
КПСС, доклад Генерального 
секретаря ЦК КПСС това-' 
ршца Леонида Ильича Бре
жнева «О Продовольствен
ной программе СССР на 
период до 1990 года» 
встречены тружениками 
нашего с о в х о з а  с б о л ь 
шим в о о д у ше в л е н и -  
ем и горячим одобрением. 
Задачи поставлены сложные 

, и ответственные. К выпол
нению их надо приступать 
немедленно. Актуально про
звучали слова Леонида Иль
ича о том, что свои первые 
плоды- Продовольственная 
программа должна дать уже 
в нынешнем году. Это зна
чит, надо приложить усилия, 
чтобы получить хороший 
урожай зерновых и кормо
вых культур, больше дать 
государству продуктов жи
вотноводства.

В нашем коллективе раз

горается социалистиче
ское соревнование по орга
низованному завершению 
зимовки, подготовке к кор
мозаготовительному сезону 
и лет̂ 1ему содержанию ско
та. Куда бы ни завернул в 
эти весенние дни — на фер
му к животноводам, в поле 
к механизаторам — всюду 
царит особый трудовой 
подъем.

Все, чем живут коллекти
вы, можно увидеть в цент
рах общественно-политиче
ской рабрты. Не бывает та
кого дня, чтобы сюда хоть 
на минутку не заглянула 
каждая доярка просмотреть 
дневник социалистического 
соревнования. Как же не уз
нать, справилась ли со сво
им заданием, каковы пока
затели у подруги по сорев
нованию? Сейчас на ферме 
отделения Пасека на стенд 
«Кто сегодня впереди» за
несена фамилия лучшей до
ярки, опытной наставницы

Лидии Ивановны Слабухи. 
Показатели в надоях по ее 
группе превосходные. По 19 
килограммов молока надаи
вает она от .каждой коровы. 
Коллектив фермы, руково
дит которым Герой Социа
листического Труда Е. Н. 
Белозерцева, славится креп
кой трудовой дисциплиной, 
сплоченностью, завидной 
целеустремленностью не 
только в нашем хозяйстве, 
но и в Колпашевском рай
оне. У Л. И. Слабухи есть 
достойные соперницы: А. Ф. 
Рарова, Д. Н. Губина, Е. А. 
Сельйвайд, Л. Г. Сопыряева. 
Благодаря стараниям всего 
коллектива - среднесуточные 
надои молока от каждой ко
ровы в целом по’ ферме 
поднялись выше 16-кило
граммовой отметки.

Намного лучше, чем в 
прошлом году, трудятся до
ярки Инкинского отделения 
(управляющий Б. М. Пуш
карев). Здесь лидируют

О Б Я З Ы В А Е Т  К О  М Н О Г О М У
Яркое впечатление на 

каждого советского человека 
произвели решения майско
го Пленума ЦК КПСС, док
лад на нем Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. 
Йрежиева. Вопрос о Продо
вольственной программе ка
сается всех и каждого. Про
грамма, рассчитанная до 
1990 года, ставит задачу 
уже в этом году добиться 
существенного повышения 
продуктов земледелия и жи
вотноводства.

Н . В. С ам осудова, сек ре
тар ь  Б акчарского  райком а 
К П С С :

— Задачи, поставленные в 
решениях Пленума, а также 
в докладе Л. И, Брежнева, 
целиком и полностью каса
ются прежде всего нас, пар
тийных работников. Район у 
нас большой, и с организа
цией сельскохозяйственного 
отдела районного комитета 
парттет еще более конкрет

ной и действенной станет 
партийная работа, улуч
шится возможность еще 
глубже вникать в производ
ственную деятельность, ве
сти организаторскую и по
литико-воспитательную ра
боту с людьми.

Уже в этом году мы по
ставили перед собой задачу 
существенно повысить уро
жайность зерновых и си
лосных культур, продуктив
ность общественного стада. 
Сделан хороший задел для 
получения высокого урожая, 
все полевые работы прово
дятся нынче с высоким ка
чеством, с соблюдением 
всех требований агротехни
ки. Намечено повысить 
продуктивность молочного 
стада не менее чем на 150 
килограцмов молока от 
каждой коровы. Сейчас 
идем с превышением уровня 
прошлого года.

Полным ходом идет под
готовка к кормозаготови
тельной кампании. Нынче 
думаем запасти кормов еще 
больше, чем в прошлом го
ду. Готовы к работе все 12 
АВМ, которые произведут 
до 10 тысяч тонн ценного 
корма.

А . В. К ри кун ов , секретарь 
А си н ов ск ого  горком а
К П С С :

— Решения Пленума ЦК 
КПСС, доклад Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева вдох
новляют на упорный труд. 
Ведь намечены магистраль
ные направления реализа
ции Продовольственной про
граммы. В районе немало 
делается для повышения 
производства продукции жи
вотноводства. В этом году 
мы значительно расширили 
клин зерновых — на 1.600 
гектаров. Собираемся под
нять урожайность зерновых

Т. В. Болгова и Н. Г. Шил
лер. Апрельское задание по 
надоям молока от коровы 
перекрыто на 12 килограм
мов, а в целом по совхозу— 
на 19. Суточные надои по 
сравнению с майскими по
казателями ■ прошлого, года 
увеличились на 0,6 кило
грамма. Сведен до миниму
ма падеж телят.

Есть в нашей работе труд
ности. Из-за отсутствия зап
частей не готовы к работе 
подборщики - копнители. 
Совсем туго с минеральны
ми удобрениями. Их долж
ны были направить в сов
хоз по воде, но пока они 
не поступили. Пастбища ос
тались неподкормленны- 
ми.

Положение надо выправ
лять более организованной 
работой. Готовы к переводу 
скота на летне-п'астбищное 
содержание. На каждый 
гурт (а их сформировано 
три) оборудовали по две 
дойки.

В. М Е Д В Е Д Е В , 
директор  совхоза  «И н -  
к и н ск и й » К олп аш евск ого  

района.

культур до 17 центнеров. 
Сев уже завершился в л ^ - '  
шие агротехнические сроки 
при высоком качестве и со
блюдении требований агро
техники. Как никогда, ши
роко применили мы метод 
работы бригадным подря
дом, важность чего подчер
кивал в своем докладе Л. И. 
Брежнев. Безнарядные
бригады и звенья провели 
сев на 40 процентах всех 
площадей.

Большего собираемся до
биться от животноводства. 
Каждая корова должна дать 
не менее 2.750 килограммов 
молока.

Новые задачи встают пе
ред районной партийной ор
ганизацией. Мы усматрива
ем свою задачу прежде все
го . в том, чтобы активизи- 

' ровать работу первичных 
партийных организаций, 
больше создать на ответст
венных участках производ
ства партийно-комсомоль
ских и комсомольских 
групп.

В Ч Е Р А

к оллек ти в  ц еха  ф орм овой  и 
неф орм овой  техн и к и  Т о м 
ского завода резиновой  о б у 
ви, соревнуясь  в честь  со
р ок алети я  предприятия, д о 
срочно в ы п о лн и л  задания  
п я ти  м есяцев . В коллективе 
коммунистического труда, 
который многие годы воз
главляет 3. А. Марголис, 
трудится много ветеранов / 
труда, и среди н и х  — К. А. 
Калугина, А. А. Белоусова, 
М. В. Тарасова.

На предприятии все более 
ширится движение за до
срочное вьшолнение планов 
к 60-летию образования 
СССР. 7 бригад уже спра
вились с планами первого 
полугодия.
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к оллек ти в  вахтового  уч а ст 
ка Н ем аги н  Б ор  И н гузетск о- 
го  ле сп р ом х о за  у л о ж и л  в 
запас третью  т ы ся ч у  к убо 
м етров  леса , за готовлен ного  
свер х  п лан а  м ая . Этот ус
пех обеспечила укрупнен
ная бригада Александра 
Николаевича Храмцова.

Досрочно справились с 
месячным заданием вахто
вые бригады А. М. Фили
монова из Аслановского 
леспромхоза, лесозаготови
тельный ваяочно-трелевоч- 
ный комплекс А. М. Голо
щапова с Тогурского лесо
промышленного комбината.

Коллектив Белоярского 
лесопромышленного комби
ната Верхнекетского района 
выдвинул кандидатом в де
путаты областного Совета 
по избирательному округу 
№ 90 члена ЦК КПСС, пер
вого секретаря обкома пар
тии Е. К. Лигачева. Это 
решение поддержало собра
ние рабочих и служащих 
ПМК «Томлесстроя».

Председатель окружной 
избирательной комиссии 
И. Г. Семиненко познако
мил комиссию с протоко
лами собраний этих кол
лективов, сообщил, что Е. К- 
Лигачев дал согласие бал- 
■лотироваться в областной 
Совет. Выступившие Н. А. 
Галанова, А. Д. Максимова 
и другие члены комиссии 
подчеркнули высокое чувст
во ответственности выдви
нутого кандидата за выпол
нение своих обязанностей. 
Онупроявляет большую забо
ту. о социальном и эконо
мическом развитии района. 
При его активной помо
щи проводится техническое 
перевооружение лесной про
мышленности — основной в 
районе, ведется жилищно- 
feiTOBoe строительство, раз
вивается продовольствен
ный комплекс. Энергично 
вьшолняются наказы изби

рателен, дысказанные на 
прошлых выборах. В част
ности, строятся новые до
роги, развивается связь, 
транслируются программы 
Центрального и областного 
телевидения.

Единодушно принято по
становление: зарегистриро
вать кандидатом в депута
ты областного Совета на
родных депутатов по изби
рательному округу № 90
первого секретаря обкома 
КПСС Е. К. Лигачева.

Во всей нашей области 
известен механизатор сов
хоза «Еловский» Кожевни- 
ковского района Герой Со
циалистического Труда И. Д. 
Пахомов. Возглавляемая им 
бригада получает высокие 
урожаи. , Он прекрасный 
организатор, умело приме
няющий в сельском хозяй
стве передовой опыт, ре
комендации агрономической 
службы. Так характеризо
вал И. Д. Пахомова вы
ступивший на заседании ок
ружной избирательной ко
миссии директор фирмы 
«Обская» Н. А. Цалко. 
Председатель Вороновского 
сельского Совета Н. М. Чи
риков подчеркнул большую 
работу И. Д. Пахомова, как

депутата областного Совета.
Рассмотрев протоколы со

браний коллектива совхоза 
«Еловский»,- на котором 
И. Д. Па.хомЬв был выдви
нут кандидатом в депутаты 
областного Совета, а так
же совхозов имени XXI 
съезда КПСС, «Малинов
ский» и других, поддержав
ших это предложение, ок
ружная избирательная ко
миссия единогласно поста
новила зарегистрировать 
И, Д. Пахомова кандида
том в депутаты областного 
Совета народных депута
тов по избирательному ок
ругу № 103.

* * *
Окружная избирательная 

комиссия по выборам депу
тата областного Совета по 
избирательному округу
Л*» 38 единодушно зарегист
рировала кандидатом в де
путаты, бригадира Томского 
манометрового .завода Ге
роя Социалистического Тру
да Э. Б. Быкову.

На заседании комиссии 
отмечались . деловитость и 
высокая ответственность 
кандидата. Э. Б. Быкова — 
одна из инициаторов социа
листического соревнования 
в честь достойной встречи 
60-летия образования
СССР, за досрочное выпол
нение планов двух лет и 
пятилетки в целом. Она 
выполняет большую обще
ственную работу как член 
бюро обкома КПСС.
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Не было в течение пяти 
последних лет ни одной 
крупной сельскохозяйствен
ной стройки, которую томи
чи не завершили бы в срок. 
Работает свинокомплекс на 
108 тысяч голов, с большим 
опережением введены пер
вые очереди бройлерной 
фабрики и тепличного ком
бината. И сейчас мы, строи
тели, делаем многое для 
ускорения ввода очередных 
мощностей.

Буквально на днях сдали 
под остекление первые во
семь (из двадцати) парни
ков последнего, десятого по 
счету, тепличного блока. 
Целиком же десятый блок 
будет введен в" начале ав
густа, к Дню строителя. Од
новременно наши товарищи, 
составляющие хозрасчетный 
технологический поток на 
строительстве бройлерной 
фабрики, форсируют сдачу

восьмого бройлерника под 
монтаж оборудования.

Как нам удается доби
ваться ускорения? Можно 
ответить буквально двумя 
словами: помогает хозрас
чет. Настоящий, развитый, 
пронизывающий все звенья 
строительного производства. 
Кроме того, очень важна по
мощь городских предприя
тий: коллективов ТЭМЗа,
электролампового завода,

ГПЗ-5, инженерно-строи
тельного института. Совме
стные усилия в претворении 
Продовольственной програм
мы — тоже ведь знамение 
времени. Гордимся тем, что 
взятый партией курс на ин
тенсификацию сельского хо
зяйства — и наш курс то
же.

А .  Г О Л Д О В С К И Й , 
бригадир С М У -7  уп р а в 

лен и я  «Х и м с т р о й »;
Г. Г Л О Б А , 

бригадир треста «П р о м - 
м ехан ом он та ж ».

З а с е д а н и е
и д е о л о г и ч е с к о й
к о м и с с и и

Состоялось очередное' за
седание идеологической ко
миссии обкома КПСС. Ко
миссия рассмотрела вопрос 
об идеологическом обеспе
чении строительства жилья. 
и объектов соцкультбыта. С 
отчетами по этому вопросу 
выступили секретарь Том
ского горкома КПСС А. К. 
Черненко, сек5>етарь парт
кома Томского дек В. П. 
Демарчук и заведующий от
делом пропаганды и агита
ции Колпашевского горко
ма КПСС Д. Я. Горлач.

Комиссия рассмотрела 
также вопрос о ходе выпол
нения постановления сек
ретариата обкома КПСС по 
записке отдела пропаган
ды и агитации обкома 
«О состоянии работы по 
контролю за содержанием 
музыкальных программ в 
общественных местах г. Том
ска».

На заседании идеологиче
ской комиссии выступил 
секретарь обкома КПСС 
П. Я. Слезко.

Сегодня невозможно пред
ставить лесную промыш
ленность без механизмов и 
соответственно без механи
заторов. Стремительно нара
стает мощность машин, все 
меньше остается операций, 
которые лесозаготовители 
выполняют вручную. Меха
низированы валка, трелевка, 
получены первые машины 
для обрезки сучьев. Труд 
становится легче, но и тре
бует все более высокой ква
лификации, знаний, опыта, 
бережного отношения к до
рогостоящей технике.

Механизаторы из Комсо
мольского леспромхоза
Александр Прохорович Та- 
рабрин и Юрий Петрович 
Солоницын за два десятка 
лет работы в лесной про
мышленности освоили все . 
типы трелевочных тракто
ров. Но выделяют их не 
столько профессиональное 
мастерство, сколько отноше
ние к делу, добросовест
ность, редкостное трудолю
бие.

Именно поэтому Юрию 
Петровичу первому в объе
динении «Томлеспром» до
верили осваивать новую ма
шину для обрезки сучьев 
ЛТ-33. При некоторых кон
струкционных несовершен
ствах агрегат обрабатывает 
за смену около 100 кубо
метров. Он будет просто 
незаменим в бригадах, ис
пользующих валочно-паке
тирующие машины и бесчо  ̂
керные агрегаты. Широкое

we'
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применение ЛТ-33 позволит 
полностью механизировать 
заготовку леса.

Могут гордиться отцом 
три сына Александра Про
хоровича Тарабрина. Вете
рану всегда были дороги 
честь фамилии, марка род
ного леспромхоза. Он забот
ливо сохранял технику, од
ним из немногих трелевал 
на тракторе без капитально
го ремонта более 50 тысяч 
кубометров леса.

Когда в Комсомольском 
лесопункте применили ва- 
лочно-пакетирующие маши
ны, был создан пункт тех
нического обслуживангйг.

к

Александр Прохорович стал 
слесарем, потому что потре
бовались его опыт, его уме
ние быстро разобраться в 
любой неполадке, . восстано
вить трактор. Вместе с П. А. 
Островским, А. С. Захаро
вым, Н. А, Крутихиным, 
Н. Ф. Новаком многое дела
ет Александр Прохорович, 
чтобы продлить век меха
низмов.

Н А  С Н И М К А Х : м аш и
нист ЛТ -3 3  Ю . П . С олон и 
цы н; А .  П . Тарабрин.

Фото Н. Потапова.
Первомайский район.

П03ДРАВЯ1ЕЙ ГОРОДА-ЛАУРЕАТЫ ВСЕСОЮЗООГО КООХУРСА « Л Ы Ж О Я - 8 2  ЗОВЕТ!»
Оргкомитет всесоюзного конкурса городов 

«Лыжня зовет!» совместно с редакционной 
коллегией газеты «Советский спорт» подвел 
итоги конкурса-82 и назвал его лауреатов... 
Признаться, за всю восьмилетнюю историю 
конкурса оргкомитет ни разу не попадал 
еще в столь затруднительное положение, ибо 
выбрать двенадцать лучших среди многих 
достойных (подчеркнем, достойных) претен
дентов на награды оказалось делом весьма 
нелёгким.

Отметим сразу же: редакция, учитывая 
резко возросший на местах интерес к кон- 
кзфсу (число участвовавших в нем городов 
впервые перевалило за 200), сочла возмож
ным увеличить количество главных призов с 
шести до двенадцати. Но и их не хватило. 
Пришлось зшредить тринадцатый приз, оста
вив при этом, скрепя сердце, за чертой ла
уреатов такие города, как Петрозаводск, Но
восибирск, Новополоцк, Пермь, Миасс, Челя
бинск, Нижний Тагил, Рыбинск, Инта, Ар
хангельск,—города, где конкурс узке по тра
диции прошел организованно и массово, а 
Всесоюзный день лыжника вылился поистине 
в П1>екрасный снежный праздник. Например, 
в этот день в Петрозаводске на старт 20-ки
лометрового перехода вышли 30 тысяч чело
век. Более 20 тысяч из них преодолели ди
станцию целиком!

Да, не преувеличивая, скажем, что органи
зация первого Всесоюзного дня лыжника

стала поворотным моментом в развитии мас
сового лыжного спорта, возведя его в ранг 
всенародного. Произошло это при активном 
содействии партийных, советских, профсоюз
ных, комсомольских, спортивных и хозяй
ственных организаций, благодаря широкой 
пропаганде идеи Дня в печати, по радио и 
телевидению. Все это вместе взятое, несом
ненно, привело к перемене психологии насе
ления, к осознанию необходимости отдавать 
хотя бы небольшую часть свободного време
ни лыжному спорту — в зимние месяцы, не
сомненно, самому доступному и полезному 
для здоровья.

Но вернемся к нашим лауреатам. Оргкоми
тет конкурса совместно с редакционной кол
легией назвал среди лучших следующие го
рода:
М О С К В А

Российскойпо
Ф ед ер ац и и

Б Е Р Е З Н И К И
(Пермской обл.) 
Г А Т Ч И Н А
(Ленинградской обл.)
З Л А Т О У С Т
(Челябинской обл.)
М У Р М А Н С К
С В Е Р Д Л О В С К
С Т Р Е Ж Е Б О Й
(Т ом ск о й  о бл .)

Т О М С К
Ч Е Р Е П О В Е Ц
(Вологодской обл.)

по Б елор усск ой  С С Р  
В И Т Е Б С К

по К а за х ск о й  С С Р  
У С Т Ь -К А М Е Н О Г О Р С К

по Л атвий ск ой  С С Р  
Ю Р М А Л А

по Л и тов ск ой  С С Р  
В И Л Ь Н Ю С

Вероятно, нет необходимости подробно рас
сказывать о каждом из лауреатов. В свое 
время это было сделано в репортажах с 
■мест событий, в различных материалах на
ших корреспондентов.

В Москве, например, в конкурсе-82 участ
вовало 20 районов. Впервые практически в 
черте города была проведена сверх марафон
ская 60-километровая гонка, на старт кото
рой вышли более 5.000 человек. В целом же 
по столице Всесоюзный день лыжника соб
рал миллион (!) участников.

Кстати, чтобы не возвращаться более к те
ме, организация Всесоюзного дня лыжника 
и в рамках этого дня — московского сверх
марафона — получила горячее одобрение чи
тателей. Отмечая некоторые огрехи на лыж
не, протянувшейся из Бабушкинского района 
столицы в Кунцевский, участники говорят: 
«Браво, гонка!» и считают, что она должна 
стать традин;ионной. Добавим со своей сторо
ны: подобные марафонские гонки должны 
стать традицией не только для Москвы, но 
для каждого города областного масштаба.

Свердловск, Томск, Мурманск — постоян
ные участники нашего конкурса и едва ли 
не постоянные его лауреаты. Подводя итоги 
сезона, здесь оперируют сотнями тысяч лыж
ников и миллионами' пройденных километ
ров. Скажем, только в Свердловске на кон

курсные трассы вышли 462 тысячи человек, 
на их счету 7.240.000 км. Исключительно ва
жно и то, что в конкурсе участвовали все без 
исключения города Свердловской области, 
равно как Томской и Мурманской.

Показательно в конкурсе и то, что победить 
в нем наряду с городами крупными могут и 
города небольшие. В нашем списке к тако
вым относятся Гатчина, Юрмала, Стрежевой, 
Последний, например, — молодой город неф
техимиков — расположен на севере Томской 
области. Возможно, и по сей день на одной 
из его улиц висит транспарант, заключаю
щий вопрос к .каждому жителю: «Каков твой 
вклад в 2.200.000 км стрежевской лыжни?». 
Именно столько километров прошли 25 тысяч 
участников конкурса «Лыжня зовет»! в Стре- 
жевом. И сегодня в городе определен новый 
рубеж — для конкурса-83 — 4.000.000 км!

Будущие вершины... Не представляется 
возможным определить точное количество 
участников конкурса «Лыжня-82 зовет!». За
метим лишь, что в первом Всесоюзном дне 
лыжника, по самым скромным подсчетам, 
приняли участие более 10 миллионов чело
век, представители девяти союзных респуб
лик: Российской Федерации, 'Украины, Бе
лоруссии, Казахстана, Латвии, Литвы, Эсто
нии, Грузии, Армении. Не везде, естественно,

одинаковые погодные условия, не везде рав
нозначные успехи. Но сегодня ясно одно: 
армия поклонников лыжного спорта стреми
тельно ширится. Мы верим, что число уча
стников второго Всеерюзного дня лыжника, 
как минимум, утроится. И мы види.м необъ
ятные заснеженные просторы страны, проре
занные лыжными трассами, на которых мил
лионы людей черпают здоровье, бодрость, за
калку, готовят себя к труду' и обороне Ро
дины.

Готовиться к этому будущему нужно уже 
сегодня, творчески обобщая опыт минувшего 
сезона. Инвентарь в магазинах и на базах 
проката, наглядная агитация, удобные трас
сы — от порога дома, освещенные лыжни — 
все должно быть в поле зрения организато
ров будущего конкурса. Ну а его предпола
гаемые участники, не теряя ни дня, должны 
набирать и набирать спортивную форму на 
беговых трассах, в кроссах, туристских по
ходах. Нужно лучшим образом подготовить 
себя к тому, чтобы в последнее февральское 
воскресенье 1983 года, встав на лыжи, пройти 
дистанцию, которой вы смогли бы гордиться, 
как гордятся все те, кто 28 февраля одолел 
бО-кипометровый московский марафон.

Р едакци онн ая  к олле ги я .
(«С ов етск и й  сп ор т» 23 мая).
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«На обсуждение чита
телей, слушателей выно
сить назревшие вопросы 
эргономического и куль
турного строительства, 
международной жизни... 
Разнообразить жанры, осо> 
бое внимание уделять 
стилю, язь|ку, преодоле
вать мнод;'рсловие и ка
зенщину  ̂ ;̂ аботиться об 
оперативности, убедитель
ности и доходчивости вы
ступлений».

{Из постановления ЦК 
КПСС . « О , дальнейшем 
улучшении идеологиче
ской, ■ политико-воспита
тельной -работы»).

Вынесенные в эпиграф 
слова не раз звучали на 
редакционных «летучках», 
творческих семинарах, встре
чах с авторским ' активом, и 
пресс-конференциях, .. кото
рые проводит обком КПСС. 
Но одно делр знать, к чему 
стремишься, другое — на 
практике повышать каче
ство журналистского труда. 
На днях На совместное от
крытое партийное собрание 
пришли те, - кому в нашей 
области -доверена вь1Сокая 
функция ‘ ■ пропагандистов 
слова партий, Kto' пишет в 
газеты и' приглашает томи
чей к экранам телевизоров 
и радиоприемникам.

Актуальные- проблемы пе
рестройки, '̂ 'ёё первый' опыт 
были на собрании
обобщеньг ■ в ‘ 'докладе заве
дующего отделом пропа
ганды и агитации-' обкома 
партии Р. М. Романова.-

Многому учит журнали
стов практика областной 
партийной организации. Ведь 
та отдача, та действенность» 
слова, за которую они бо
рются, определяются • преж
де всего четкостью планиро
вания, настойчивостью, чув
ством нового, то . естб - ' как

Т Р Е Б О В А Т Е Л Ь Н О С Т Ь  К СЕБЕ
К о м м у н и с т ы  г а з е т ,  т е л е в и д е н и я ,  р а д и о  о б с у д и л и  с в о ю  д е я т е л ь н о с т ь  п о  в ы п о л н е 

н и ю  у к а з а н и й  X X V I  с ъ е з д а  К П С С  о  п е р е с т р о й к е  и д е о л о г и ч е с к о й  р а б о т ы .

раз тем, что обеспечило, на
пример, успех проведения 
единых политдней.

Разговор коммунистов по
лучился взволнованным и 
самокритичным, профессио
нальным и требовательным. 
И самое ценное, что он не 
закончен. Каждый ушел с 
желащ1ем о многом поду
мать, с пониманием, что пе
рестройка идеологической 
работы требует перестройки 
и собственного мышления. 
Жизнь не позволит предста
вителям прессы остановить
ся в росте, сказать, что уже 
ответили на все вопросы 
современности. А это значит, 
что перестройка рассчитана 
надолго, и завтра общество 
зрелого социализма поста
вит перед идеологами еще 
более сложные задачи. Вот 
почему так важно отказать
ся от общих словесных при
зывов, говорить и писать 
конкретно о деле, о людях, 
которые его делают, звать 
на новые добрые дела в 
честь 60-летия СССР, ради 
выполнения планов пятилет
ки, исторических решений 
XXVI съезда КПСС.

В докладе на собрании 
подчеркивалось, что поло
жительное влияние пере
стройки уже заметно на со
держании и действенности 
областных газет, теле- и ра
диопередач. Повысился так
же уровень районной печати, 
ряда многотиражек. Ярче 
раскрывается советский об
раз жизни, более всесторон
не показывается роль пар
тийных организаций. Волее 
полнокровными, привлека
тельными предстают с га

зетных страниц и экранов 
наши современники. Меньше 
стало той «критики ради 
критики», против которой 
предостерегал В. И. Ленин. 
Острота журналистских
перьев и общественного ак
тива направлена на кон
кретных виновников недо
статков, на разоблачение 
бесхозяйственности, пьян
ства, бюрократизма и дру
гих негативных явлений.

Нацеленность на освеще
ние коренных проблем эко
номической, народнохозяйст
венной деятельности, цеп
кость в борьбе с недостат
ками обеспечивают рост по
пулярности средств массовой 
информации и пропаганды. 
Об этом свидетельствовало, 
в частности, выступление на- 
собрании Л. А. Бозриковой 
— редактора спецвыпуска 
на дек (приложение к мно
готиражной газете «На 
стройках Томска»). Она рас
сказывала:

— В заметке всего 30. 
строк, а с нее начал свое 
заседание штаб по  ̂ рекон
струкции предприятия, пот
ребовав с четырех руково
дителей немедленного при
нятия мер и оперативного 
ответа редакции. Такое на 
предприятии стало нормой...

Совершенно ясно, что здесь 
налицо и партийное пони
мание роли прессы, и уме
лый журналистский поиск. 
На слияние этих двух фак
торов как раз и нацеливало 
постановление ЦК КПСС 
«О руководстве Томского об
кома КПСС средствами 
массовой информации и 
пропаганды».

На собрании отмечалось: 
несмотря на то, что журна
листам ясны необходимость, 
теоретические основы пере
стройки и созданы все ус
ловия для работы по-ново- 
ijy, процесс перестройки 
идет еще медленно. Не все 
редакции отказались от ме
тодов вчерашнего дня, энер
гично, напористо ищут све
жие формы подачи матери
алов, творчески осваирают 
накопленный советской жур
налистикой опыт, и прежде 
всего опыт «Правды».

Заведующий отделом про
паганды редакции газеты 
«Красное знамя» Б. Р. Бе
режков сказал, что показ 
того, как действуют новые 
формы идеологической ра
боты, все еще в редакцион
ных планах. Старший ре
дактор отдела пропаганды 
областного радио И. Г. За- 
барин признал, что умения 
живо и доходчиво пропа
гандировать передовой опыт, 
ярко раскрывать суть этого 
опыта и нравственные ас
пекты социалистического со
ревнования еще не хватает.

Там, где не поняли совре
менных требований и ведут 
дело на низком уровне, 
нет никакой перестройки. А 
ведь с наших журналистов и 
рабселькоров особый спрос. 
Он определен постановлени
ем ЦК КПСС по Томскому 
обкому партии.

Если раскрыть подшивки 
вузовских газет, увидишь не
мало выступлений пустых, 
малосодержательных. Вместо 
многогранной жизни — ро
зовая «водичка», вместо ост
роты проблем—повтор про

писных истин, в,место до
верительного разговора с чи
тателями — назидательность, 
фраза излишне напыщенная 
или наукообразная. Именно 
о таких материалах дели
лась своими заботами ре
дактор многотиражки «За 
медицинские кадры» Т. Л. 
Торопова, студенты и гово
рят: «Неубедительно, неин
тересно».

Спешка, легковесный под
ход, необъектйвная оценка 
фактов и явлений подводят 
не только начинающих пи
сать. Об этом вел речь пред
ставитель молодежной прес
сы В. В. Воробьев.

Содружество коллег, связь 
между органами печати, ра
дио, телевидения должны 
быть теснее. Пока это со
дружество сводится к орга
низации совместных рейдов 
и ‘периодическому обмену 
силами (газетчики выступа
ют на телевидении и радио, 
их коллеги пишут по зака
зу представителей прессы). 
Между тем и в профессио
нальном журнале, и на все
союзных летучках обобщен 
опыт более плодотворного 
сотрудничества. Поэтому 
справедлив упрек редактора 
отдела пропаганды Томско
го телевидения Л. К. Каш- 
ковской: в областных газе
тах нет хорошего анонса 
важнейших передач' ТВ, 
крайне редко рецензирова
ние этих передач. Разумное 
разделение сфер влияния, 
обоюдное стремление рабо
тать на престиж коллег ис
ключит дублирование тема
тики, сделает газеты и пе
редачи голубого экрана бо-
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Л е гко  работать с та ки м  п р екрасн ы м  настроением , не 
правда ли? Да и м ож ет ли оно бы ть д ругим , ■ если дело по 
душ е, работа спо ри тся . Тем более сейчас, когда  вся моло
деж ь страны  о кры л ен а  новы м и задачами, поставленны м и на 
X IX  съезде ВЛКСМ . "  '

Надежда Д ер евян ко  —=■, ко м со р г бригад ы  отдел очников  из 
управл ения «О т^елстрой» треста  «Том снж илстрой» . Этот ко л 
л ектив  известенч в области своим  ум ением  труд иться  по- 
настоящ ем у. На счету, бригады  м ного  труд о вы х  побед, и в
каж д ой  из н и х -----немалая засл уга  ком сом о л ьско го  вож ака
Надежды Д еревянко , .ум ею щ ей и словом, и делом создавать 

кол л ективе  т а ку ю  атмосф еру, ко гд а  хочется работать 
то л ько  на «отлично». ' С троители вы двинул и  Н. Д еревянко  
кандидатом  в депутаты  ■С оветского  райо нн ого  Совета народ
н ы х  депутатов.

Фото в. Новокшонова.

НАРОДНАЯ СТРОЙКА
« К Р А С Н О Е  З Н А М Я »  Н А  О Б Ъ Е К Т А Х  Ж И Л И Щ Н О Г О  С Т Р 0 1 Д Т Е Л Ь С Т В Д

ХОЗЯЙСКИЙ полхол
Н а  т р и  м е с я ц а  р а н ь ш е  с р о к а  р е ш и л  с д а т ь  

л о й  д о м  к о л л е к т и в  м а н о м е т р о в о г о  . з а в о д а .

Расш иряется строительство в районе Том ска, располож ен
ном вдоль пр оспе кта  имени Ф рун зе . С носятся стары е дере
вянны е дома, вместо н и х  бы стро р а стут  современны е ж и лы е  
ко р п уса . И что хар а кте р н о  — строители стрем ятся сохр ан ить  
деревья, разросш иеся здесь за д есятки  лет. Если посмотреть 
с кр ы ш и  д евя ткэта ж н о го  кооп ера ти вн ого  дома, которы й  
водит кол л ектив  РСУ маном етрового  завода^ 
чудесная ка р ти н а ; среди

В э к с п л у а т а ц и ю  ж и -

воз-
то откры вается  

свежей зелени кленов  и тополей бе
лой пеной разлилась цветущ ая черемуха, местами оттененная 
чуть  розоваты м и бутонам и д и ки х  яблонь. Не усп е ю т  еще по
чернеть ягоды  черем ухи , к а к  р а б отн ики  завода о тпр азд н ую т 
еще одно новоселье. Свой дом маном етровцы  обещ аю т сдать 
на три  месяца раньш е сро ка  — к  30 и ю ня .

С К О Р О  С Д А Ч А !
Д о м  №  4 7 :  о б ъ е д и н е н н ы е  

г а р а н т и я "  у с п е х а

у с и л и я  —

Фасад дома выглядит по
чти готовым: последние
штрихи наносят маляры, 
красящие балконные ограж
дения. Больще. трехсот - че
ловек трудится здесь одно
временно; на всех этажах 
— люди; сноровистые маля
ры подгоняют -плотников, а 
внизу ПОЛН£(М.. Г.ХОД0М;- .ИДСу 
благоустройство' ^площадок. 
Но нет неразберихи, во всем 
чувствуется • организующее 
начало, и этаж- за этажом 
дом приобретает жилой обг
ЛИЙ.

Срок сдачи ^  конец мая. 
Этот дом очень ждут: ведь 
225 квартир _ '; улучшенной 
планировки получат^ здесь 
рабочие и специалисты 
Нефтехима. В помощь кол
лективам «Тоускжилстроя* 
выделены бригады отделоч
ников дек и «Томскирой- 
строя»,. помощники с про
мышленных предприятий и 
из учебных заведений Ок
тябрьского района. СГ каж
дым днем увеличиваются 
темпы работ.

Три подъезда уже готовы 
полностью, на подходе еще 
один. Сантехмонтажники на
верстали упущенное и се
годня делают продувку во
допроводных систем. Отста
ют пока только лифтомон- 
тажники: самар.кандский за
вод поставил им негодные 
тросы. Штаб стройки по это
му поводу собрался на эк
стренное совещание. Реши
ли: срочно отправить на за

в о д  с в о и х  П1>едставителеи.
Да, накал работ очень вы

сок. Но на объекте не за
бывают и о качестве. Каж
дую неделю оперативный 
штаб подводит итоги сорев
нования, и лучшая бригада 
получает знакомый всем и 
желанный красный вымпел. 
Причем непременное усло
вие для определения коллек- 
тива-победителя — безуко
ризненное качество работ.

Сегодня вымпел бережно 
принял бригадир плотников 
Николай Данилович Пола- 
чевский — в его коллективе 
выработка 168 процентов! Не
плохо потрудилась в ше
стом подъезде бригада плот
ников А. В. Богачева, но 
здесь качество похуже. А 
перед этим вымпел принад
лежал как раз этому кол
лективу. Богачевцы, как и 
бригада маляров Г. Е. Аса- 
новой, — самые частые по
бедители соревнования. Все 
три рабочих коллектива — 
из треста «Томскжилстрой», 
где качеству работы прида
ют особенно большое значе
ние. Ведь именно безуко
ризненной отделки ждут от 
строителей ' будущие жиль
цы.

Кстати, завтрашние ново
селы часто появляются на 
строительной площадке. Ос
матривают внимательно
квартиры, при случае не 
прочь помочь строителям. 
До сдачи дома остаются 
считанные дни.

С. СИМОНОВ.

В социалист|1ческих обя
зательствах завода, приня
тых в честь 60-летия СССР, 
предусматривалось закон
чить строительство 71-квар
тирного кооперативного жи
лого дома в третьем квар
тале.. Строители нашего РСУ 
проанализировали свои воз
можности и решили уско
рить возведение дома. По 
■их расчетам, вполне реаль
но было сдать его к Дню 
строителя. Работа на объек
те велась очень организо
ванно, без простоев. Строгая 
дисциплина, регулярное 
снабжение, социалистиче
ское соревнование позволи
ли настолько увеличить 
темпы, что нам стало ясно: 
дом можно закончить и еще 
раньше — к концу- полуго
дия.

Коллектив заводского РСУ 
сравнительно небольшой, 
около ста человек. Чтобы 
форсировать темпы, мы на
правили на помощь строи
телям около сорока рабочих 
завода. В ближайшие дни 
на дом еще придут несколь
ко десятков человек. В от
делке строителям постоянно 
помогают будущие жильцы, 
члены кооператива.

На доме закончены обще
строительные работы, к не
му подведены теплотрасса,' 
водопровод, электричество. 
Оштукатурены все кварти
ры, полы настланы везде, за 
исключением двух этажей, 
начата установка сантехни
ческих устройств. -Вот-вот 
будет завершено сооруже
ние кровли.

Хочется поблагодарить за 
ударный труд наших стро
ителей. Не жалея сил, не

считаясь со временем, рабо
тают в эти дни звенья от
делочниц, руководимые Ли
лией Карловной Силлер и 
Таисией Николаевной Шес
таковой, бригада плотников 
Виктора Лукича Шушарина, 
звено сантехников Влади
мира Алексеевича Кабина, 
бетонщиков Леона Никола
евича Жиляка. Эти коллек
тивы, понимая важность 
ускорения темпов строи
тельства, по своей инициа
тиве стали работать еже
дневно по десять часов. Ор
ганизована также вторая 
смена.

Нельзя не отметить и за
мечательную бригаду камен
щиков, которой руководит 
Александр Филиппович 
Мельников. Эта бригада 
досрочно возвела коробку 
кооперативного дома и сей
час ведет кладку на 
143-квартирном общежитии 
гостиничного Ti-ina.

Надо сказать, что ны
нешний успех коллектива 
РСУ завода был заложен 
еще полтора десятка лет 
назад. Тогда по инициа
тиве бывшего дирек
тора Александра Федорови
ча Пушных было создано 
это ремонтно-строительное 
подразделение. Для него по
добрали и надежные, квали
фицированные кадры, при
обрели технику. С первых 
шагов РСУ пользовалось 
всемерной поддержкой руко
водства завода.

И вот результаты: за вре
мя существования РСУ для 
завода своими силами по
строены без малого тысяча 
квартир, три общежития, 
четыре детских комбината.

дом спорта, база отдыха, 
пионерские лагеря. А ведь, 
кроме этого, заводские стро
ители провели большой 
объем работ по ремонту 
и гюконструкции производ
ственных помещений. Два 
года назад коллектив РСУ 
сдал в эксплуатацию корпус 
нового цеха гальванопокры
тий с комплексом очистных 
сооружений.

Для РСУ характерен не
прерывный цикл работ. Ска
жем, на одном объекте на
чались отделочные опера- 
1ЩИ, а на другом в это вре
мя полным ходом идет 
кладка. Бригады и звенья 
переходят без потерь време
ни с одной стройплощадки 
на другую.

Важную роль на заклю
чительном этапе строитель
ства мы придаем организа
ции социалистического со
ревнования. Трудовое со
перничество помогает и 
строителям, и их помощни
кам выявлять резервы. Мы 
направили на стройку за
водских специалистов по 
социалистическому соревно
ванию. Они содействуют в 
составлении недельных за
даний, участвуют в ежеднев
ном подведении итогов.

Чтобы сократить непроиз
водительные потери време
ни, мы решили открыть на 
стройплощадке филиал за
водского буфета. С конца 
мая он начнет работу, и 
строители будут обеспечены 
горя’̂ ей пищей.

Чуть больше месяца оста
лось до сдачи дома в экс
плуатацию. Уже смонтиро
ван лифт, заасфальтирована 
площадка перед входом. 
Бригада бетонщиков гото
вится к устройству мозаич
ных полов на лестничных 
площадках. Досрочный
ввод в эксплуатацию завод
ского дома будет вкладом 
предприятия в успешное 
выполнение полугодового 
плана строительства жилья 
в Томске.

М. БЕРДИЧЕВСКИЙ,
директор манометрового 

завода.

« П О С Т А В К И  И « П Р И Б А В К И »
Под таким заголовком 28 

марта была опубликована 
статья о причинах неудов
летворительного материаль
ного обеспечения сельских 
строек. Редакции отвечает 
председатель областного
объединения «Сельхозтехни
ка» В. Г. Кулагин:

«Выступление газеты рас
смотрено на расширенном 
заседании коллегии объеди
нения, а также на общих 
собраниях рабочих Цент

ральной и Кривошеинской 
райсельхозтехник. За допу
щенные нарушения руково
дители этих подразделений 
строго предупреждены. В. А. 
Тарасову, начальнику Цен- 
тральрой рейсе,льхозтехни- 
ки, указано на формальное 
отношение к критическим 
замечаниям, высказанным в 
газете. Предупреждены на
чальник отдела товаров 
производственного назначе

ния Н. В. Андриади и това
ровед Л. И. Айгигина.

В объединении приняты 
меры по совершенствованию 
товаропроводящей сети.
Вопросы обеспечения хо
зяйств автотранспортом на
ходятся под постоянным 
контролем (ответственный 
А. Д. Жокин). Принято ре
шение о вывозе на сепьхоз- 
объекты строительных ма
териалов в первую очередь».

лее интересными, информа
ционно насыщенными.^

Но самый надежный к а 
нал для .этого — расшире
ние авторского актива, ук
репление связей с читателя
ми и слушателями.

Неумение некоторых жур
налистов мыслить новыми 
экономическими категория
ми, выход из-под пера лег
ковесных статей и репорта
жей, отсутствие потребности 
следить за новинками лите
ратуры и искусства — симп
томы очень серьезные. И, 
наверное, ту общественно-по
литическую аттестацию ра
ботников, о которой сказал 
редактор «Красного знамени» 
Н. Г. Нестеренко, есть смысл 
провести не только в обла
стной газете.

Остро были поставлены в 
этот день и многие другие 
вопросы: шефства прессы
над важнейшими пусковы
ми стройками, качества пла
нирования и оформления 
газетных полос п передач, 
материально-технической ба
зы издательства и студии 
телевидения.

В постановлении собрания 
подчеркнуто: для быстрей
шей перестройки работы 
средств массовой информа
ции и пропаганды в свете, 
требований XXVI съезда 
КПСС надо повысить ̂  роль 
партийных организаций ре
дакций. Они обязаны заме
чать каждый случай не
компетентности корреспон
дента, строже контролиро
вать его идейно-политиче
ский, духовный, профессио
нальный рост. В коллекти
вах должна быть создана 
обстановка самой высокой 
требовательности, постоянной 
тяги к учебе, к максималь
ной реализации способностей 
каждого пишущего. Это за
бота и областной журнали
стской организации.

Журналистов называют 
впередсмотрящими! Они обя
заны оправдывать это зва
ние.

В. БРЫНДИНА.

П О  С Л Е Д А М  

Н А Ш И Х  S

В Ы С Т У П Л Е Н И Й

Фе л ь е т о н и с т
бы л прав

Фельетон под заголовком 
«Дяди, во что вы играете?*, 
опубликованный в газете 27 
апреля 1982 года, обсужден 
на рабочих совещаниях объ
единения «Томскнес{)тегаз- 
геология» и в его подразде
лениях. Критика, высказан
ная автором фельетона, 
признана правильной. На
мечены конкретные меро
приятия по устранению не
достатков.

Усилена служба пожарной 
безопасности. В объедине
нии, Александровской, Ва- 
сюганской. Западной и 
Каргасокской экспедициях, 
а также геофизическом тре
сте введены должности ин
женеров по пожарной безо
пасности.

В целях улучшения про
тивопожарного состояния ве
дется профилактическая 
работа. Совместно с отделом 
пожарной охраны УВД 
Томского облисполкома со
ставлен и контролируется 
план мероприятий по проти
вопожарной защите произ
водственных объектов
«Томскнефтегазгеологии» и 
геологических поселков. По 
вопросам противопожарного 
состояния руководители ор
ганизаций и предприятий 
отчитываются на совете 
объединения.

Проведен инструктаж всех 
рабочих и служащих по по
жарной безопасности.

А. ШЕЛКОВНИКОВ, 
заместитель генерально
го директора объедине
ния «Томскнефтегазгео- 

логия.

СОЮЗ НАУКИ 
И ТРУДА

экране 
дисплея

УЖЕ ДВА ГОДА ЭКСПЛУАТИРУЕТСЯ АВТОМАТИ
ЗИРОВАННЫЙ БАНК ДАННЫХ НА ВЦ КОЛЛЕКТИВ
НОГО ПОЛЬЗОВАНИЯ. НО ВО МНОГИХ ОРГАНИЗА
ЦИЯХ ДО СИХ ПОР НЕ ЗНАЮТ О ЕГО СУЩЕСТВО
ВАНИИ.

Шамиль Таипович Абуша- 
ев, заведующий отделом 
вычислительного центра 
коллективного пользования 
облстатуправления, посмот
рел на часы.

— Девять часов вечера, — 
сказал он. — Наше время 
работать на машине подо
шло.

Мы прошли в машинный 
зал. Абушаев сел за стол, 
на котором стояло устрой
ство, напоминающее теле
визор, но с клавиатурой 
пишущей машинки' — дис
плей. Несколько легких 
прикосновений к клави- 
1нам, и на экране загора
ются зеленоватые, чуть 
дрожащие буквы: «Работает 
АБД «ИСХОД». Если вы 
желаете сделать запрос, 
нажмите клавишу «ВВ».

На черной клавише «ВВ», 
с помощью которой осу
ществляется связь дисплея 
с электронно-вычислитель
ной машиной, от частых 
нажатий образовалось уг
лубление. И вот в очеред
ной раз она подает сиг
нал 35М. Машина начина
ет задавать вопросы Ша
милю Таиповичу: «Фами
лия?», «Пароль?», «Режий 
запроса?». Он, набирая не
обходимые данные на кла
виатуре, отвечает. Не про ■ 
шло и минуты, как был 
сформулирован запрос: нам 
нужно узнать потребление 
электроэнергии предприя
тиями Кировского района 
Томска за пять прошедших 
лет, а также среднегодовую 
величину.

Для ЭВМ выдать такие 
данные труда не составля
ет. Она зажигает на экра
не надпись: . «Ваш вопрос
сформирован и передан на 
АБД. Ждите ответа». Пока 
мы ждем, Абушаев расска
зывает о возможностях ав- ' 
томатизированного банка 
данных (АБД), одного из 
первых в стране.

В настоящее время од
ной из основных проблем 
на всех уровнях управле
ния нарюдным хозяйством 
является огромный, трудно 
поддающийся регулирова
нию поток информации. 
Год от года он растет и 
ширится, и  в тысячах раз
ных форм отчетных до
кументов с десятками по
казателей очень непросто 
найти то, что нужно. Но 
вот неделю потратили на 
поиск, составили соответ
ствующую справку, но, увы, 
— она уже никому не нуж
на: устарела...

Укротить бумажную сти
хию помогает электронно- 
вычислительная техника. 
Самый короткий путь — со
здание автоматизированно
го информационного банка.

...Застучала автоматиче
ская пишущая машинка 
«Консул», управляемая
ЭВМ. На вставленном в 
машинку листе бумаги по
явилась просьба машины: 
нужно установить второй 
пакет с данными, запи
санными на магнитную 
пленку. Запрашиваемые 
нами сведения находятся 
именно там. Несколько ми
нут потребовалось старшему 
инженеру Александру Ни
колаевичу Склеймову, чтобы 
заменить пакет.

И вот на экране дисплея 
данные потребления элек
троэнергии. Они сведены в 
таблицу, форму которой за
дает опержтор. Нажимая на 
самую, видимо, «популяр
ную» клавишу «ВВ», Абу

шаев «листает» в памяти 
машины магнитные стра
ницы. Зеленоватые цифры 
рассказывают, сколько ки
ловатт-часов израсходова
ли в прошлой пятилетке 
электромеханический ■ завод, 
пивоваренный, объедине
ние «Контур», издатель
ство «Красное знамя», за
вод стеновых материалов...

— Обратите внимание, — 
говорит Шамиль Таипович.
— В памяти АБД -хра
нятся самые различные 
данные. Емкость банка — 
свыше пяти МИ.Т1ЛИ0Н0В зна
ков. ' Но по требованию ма
шина может выдать доку
менты в любой, удобной 
для пользования форме. 
Обычно сведения по трудо
вым ресурсам хранятся в 
одних документах, а по рас
ходу воды, например, в 
других.' Чтобы ползшить 
синтетический показатель
— расход воды на одного 
работающего, нуягно разы
скивать оба этих докумен
та. АБД же выдает необхо
димые сведения автоматиче
ски, с соответствующей ма
тематической обработкой.
. Смотрю на эти информа
ционно-электронные чудеса, 
и в голову приходит мысль: 
почему же всем собранным 
здесь богатством не спешат 
воспользоваться заинтересо
ванные организации? Скоро 
вычислительный центр кол
лективного пользования пе
реедет в новое многоэтаж
ное здание на площади Ре
волюции, там будут уста
новлены мощные современ
ные электронно-вычисли
тельные машины. Имеет 
смысл заранее готовиться 
максимально использовать 
заманчивые возможности, 
предоставляемые автомати
зированным . банком дан
ных.

Первая причина — отсутч 
ствие информации о банке. 
На многих предприятиях и 
не слышали о его существо
вании. Еще одно обстоятель
ство сдерживает использова
ние АБД: не хватает пери
ферийных устройств связи. 
Ведь дисплеи должны сто
ять не только на ВЦ кол
лективного пользования, но 
и на предприятиях. Только 
тогда можно обеспечить опе
ративность ч удобство ПОЛЬч 
зования банком информа
ции. Думается, это препят
ствие можно устранить. 
Как только появится спрос 
на периферийные устройст
ва, появится и предложе
ние. Нашей промышленно- 
cTi'i не составит труда изго- 
TOBJiTb сравнительно не
сложные дисплеи в нужном 
количестве.

Пока еще в «памяти» бан
ка хранится информация 
только по промышленности 
и сельскому хозяйству. 
Есть смысл расширить сфе
ру его действия, включив в 
нее образование, культуру, 
науку, спорт, торговлю, бы
товое обслуживание. Хоро
шо бы еще повысить опера
тивность информации. До 
сих пор можно получать 
данные из АБД по годам. 
По словам Абушаева, ничто 
не препятствует создать 
массивы информации по 
кварталам. Сейчас под ру
ководством НИИ ЦСУ СССР 
в Минске, Таллине, Влади
мире и Томске ведутся ра
боты над новой версией 
АБД, которая предоставит 
дополнительные удобства 
пользователям.

В. ФЕФЕЛОВ.

В ы с т у п а е м

в т о р и ч н о ЕСТЬ У КОГО УЧИТЬСЯ
28 февраля в корреспон

денции «Ржавеет лом в от-' 
валах» рассказывалось о 
бесхозяйственном отноше
нии к металлолому на за
водах ЖБК-100, ГПЗ-5, 
крупнопанельного домо
строения. На заседании 
Томского городского коми
тета народного контроля 
руководители этих пред
приятий обещали испра
вить положение. Обещали 
они это и представителям 
городской прокуратуры. Од
нако проведенная в апре
ле проверка показывает, 
что не все помнят свои 
обещания..

На заводе ЖБК-100 в 
бурьяне у дороги вытая
ли из-под снега смешан
ные с мусоро.м и землей 
груды металлолома и же
лезобетона. По самым 
скромным подсчетам, их 
здесь не меньше 100 тонн. 
Греется под весенним солн
цем, омывается дождем 
брошенное железо. Заме
ститель директора завода 
Е, Б. Горбаченко так и не 
выполнил своих многочис
ленных обещаний навести 
порядок.

Кладбищем погибшей тех
ники можно назвать по
росшие бурьяном •границы 
территории карандашной 
фабрики, где покоятся ос
танки отслуживших век 
паровозов, тракторов и 
других машин — общим 
весом около 100 тонн.

Неприглядная картина 
откроется и перед теми.

БЕРЕЖНОМУ ОТНОШЕНИЮ К МЕТАЛЛОЛОМУ. ОД
НАКО НЕ ВСЕ РУКОВОДИТЕЛИ ПРЕДПРИЯТИИ 
ТОМСКА ПЕРЕНИМАЮТ ПОЛОЖИТЕЛЬНЫЙ ОПЫТ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ «КОНТУР», 
ЭЛЕКТРОЛАМПОВОГО ЗАВОДА

кто рискнет ступить на тер
риторию завода резиновой 
обуви, где среди хлама и 
мусора ржавеют горы ме
талла.

Без риска сломать ноги 
нельзя пройти в сторону 
от дороги, ведущей в кон
тору управления техноло
гического транспорта про
изводственного объединения 
«То.мскнефть». Руководи
тели этого предприятия 
сетуют на нехватку пло
щадей. А ведь если рас
чистить территорию, «вы
корчевать» из земли раз
бросанные вдоль дороги и 
на прилегающем пустыре 
скелеты бывших машин — 
места для нужд предпри
ятия вполне хватит. Здесь 
скопилось около 200 тонн 
металлолома.

Руководители" ГПЗ-5 не 
вьшолнили квартальный 
план сдачи металлолома, а 
ржавеет его здесь еще 
больше, чем на заводе ре
зиновой обуви. Предприя
тие выплатило 42.491 рубль 
штрафа, но это не заста
вило руководителей навести 
порядок.

В нашем городе есть у 
кого учиться бережливо
сти, аккуратности. Зайдите 
на территорию производ
ственного объединения 
«Контур».. Порядок здесь,

как в доме у рачительной 
хозяйки. Или взять элек
троламповый завод. Отхо
ды производства находят
ся в строго определенном 
месте и не свалены в кучу, 
а уложены в специальные 
контейнеры. На территории 
не найдешь дансе брошен
ной бумажки, кругом чи
стота, деревья, асфальтиро
ванные дорожки. Наверня
ка и здесь непросто с вы
возкой отходов, однако не 
ссылаться на трудности, а 
преодолевать I'lx научились 
на предприятии.

По фактам бесхозяйст
венности и расточительства, 
о которых я говорил, ви
новные привлечены к от
ветственности.

Но хочу сказать вот о  
чем: не так давно на стра
ницах газеты «Известия» 
была опубликована статья 
Н. Белоуса «.Ржа расточи
тельства». Та самая ржа, а 
которой говорил рабочт'ГЙ, 
еще процветает, несмотря 
на критику областной газе
ты, на требования дозорных 
и даже прокуратуры. А ведь 
мало того, что брошен ме
талл. Пустыри и площад
ки, где он валяется, обезо
браживают город.

С. ЛАТЫШЕВ, 
помощвмк прокурора 

Е. Томска,. i
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Т Я ЖЕ Л Ы ВАСЮГАНСКИЕ Д О Р О ГИ ...
Как дается дорожное 

строительство во втором
нефтяном районе? Лучше
всего это знают, пожалуй, 
, в коллективе СУ-965 треста 
«Низкневартовскдор с т р о й». 
План первого квартала это 
управление вьшолнило на
47,9 процента. О причинах 
такой работы, о перспекти
вах дорожников на Васюга- 
не — наш сегодняшний раз
говор.

В  п л е н у  с е з о н н ы х  

н е у р я д и ц

Дорога на Первомайку! 
Желанная, долгожданная, 
необходимая позарез...

На Первомайском место
рождении — большие объе
мы работ. Здесь трудятся 
коллективы вьннкомонтаж- 
ннков, бурильщиков, нефтя
ников. И все ждут дороги.

Пока основной путь сюда 
-:г по воздуху; самый доро
гостоящий из всех возмож
ных вариантов транспорти
ровки. Почти сплошь бо
лотистая местность, где 
только два месяца в году 
действует зимник и пример
но столько же — речная ма
гистраль. Здесь выполнение 
плана прямо зависит от 
времени года. Что даст по
стоянная дорога на место
рождение? Пожалуй, можно 
и не говорить.

С васюганскими дорож
никами сюрпризы природы 
в последнем году сыграли 
роковую роль. Подвела на
вигация, прекратившаяся 
нз-за мелководья реки уже 
к началу августа. И дизель
ное топливо, которое долж

но оыло поступать по пла
ну в III квартале, до Ва- 
сюгана не дошло; его раз
грузили в Нижневартовске.

Зилщик открылся только 
в феврале. А  уже к перво
му января дорожники ока
зались ^3  горючего. Быст
ро ушел небольшой запас; 
недостаточно оказалось и 
тех ста тонн, что щедро 
выделили нефтяники из 
скромных своих «загашни
ков».

Зимник, конечно же, при
нес некоторое облегчение: 
из Нижневартовска пошло 
топливо. Но появилась но
вая проблема — нехватка 
техники. На перевозку со
лярки было брошено полто
ра десятка самосвальных 
грузовиков, и естественно, 
что резко уменьшился объ
ем завоза других грузов.

Так дорожники пострада
ли из-за отсутствия дорог.

В р е м я  н е  т е р п и т

Сейчас р у ково дст ву  
СУ-965 грех жаловаться на 
нехватку техники; в апреле 
организация получила по 
пять экскаваторов и бульдо
зеров и тридцать КрАЗов. 
Как пойдут дела дальше? 
Ведь впереди—большая ра
бота. Нужно проложить 24,4 
километра дороги на Перво
майское месторождение, за
кончить сооружение взлет
но-посадочной полосы в Пи
онерном (чтобы сдать поло
су в постоянную эксплуата
цию), устранить недоделки 
прошлых лет на магистрали 
Катыльга — Пионерный. Все 
это нужно сделать до конца

года, причем главную часть 
объемов — летом. Время не 
терпит. Готовы ли к вьшол- 
нению этих задач в СУ-965?

— Единственное, что мо
жет нас задержать, — гово
рит главный инженер уп
равления В. И. Гинергардт, 
— это прорубка трассы. Мы 
обращались за помощью а 
Тевризский лесопункт. Сей
час вопрос решается в Кар- 
гасокском лесопромышлен
ном комбинате, надеемся, 
будет решен положительно. 
А все, что зависит от нас, 
со.мнений не вызывает.

Еще юдно слагаемое ус
пеха (или неуспеха) — ра
бочие кадры. Не хватает 
экскаваторщиков, бульдозе
ристов, и потому дорож
ники пока не могут уком
плектовать бригады для 
трехсменной работы. Но и 
этот вопрос решается.

На трудности с жильем 
здесь, на Васюгане, дорож
ники пожаловаться не мо
гут. НГДУ «Васюганнефть» 
предоставляет им 70 мест в 
недавно построенном обще
житии Б вахтовом поселке 
Пионерном. А в июле 
СУ-965 должно ввести обще
житие, построенное собст
венными силами.

. . . П л ю с  и н ж е н е р н ы е  

р е ш е н и я

Песок здесь, как извест
но,—проблема. Сейчас реши
ли заменить этот материал 
и использовать на сооруже
нии трассы местные суглин
ки. (Они в обилии залегают 
вдоль всей дороги). При

этом высвооодится значи
тельное количество техники.

Но есть еще одно реше
ние: нетканые синтетиче
ские материалы. Это уже не 
фантастика, а реальность. 
Применение пленок вместо 
песчано-гравийных покры
тий начато дорожниками 
Васюгана. Завезли 24 тыся
чи квадратных метров — 
на шесть километров трас
сы. Пока этот материал по
ступает из Львова, но на 
Всесоюзном совещании до
рожников, прошедшем в 
прошлом сентябре в Тюме
ни, говорили о перспективе 
вьшуска такрй продукции 
на ТНХК.

Что дает применение син
тетики в дорожном строи
тельстве? Общая стоимость 
сооружения дороги умень
шается в четыре раза, тру
дозатраты снижаются в че
тыре с половиной раза, 
время сооружения сокра
щается чуть ли не вдвое. 
Комментарии, как говорит
ся, не нужны. Хочется, что
бы новые методы как мож
но скорее вошли в повсе
дневную практику строи
тельства в нефтяных райо
нах.

Главный инженер Гинер
гардт уверен: сумма всех
этих факторов крепко помо
жет управлению, и план 
СУ-965 будет нынче успеш
но реализован.

Что ж, оптимизм — дело 
хорошее. И все таки... Все- 
таки — давайте не будем 
забывать о прошлых ошиб
ках.

Е. Е Р П Ы Л Е В А .
Г. С трежевой.

Е Ж  д  Ы Н а  р  о  д  н  а  я

НФОРмац|/1Я

Е П О Р Т Е Р Ы  Т А С С  и А П Н  соавщают

Пленум Правления ГКП
БОНН. Очередной пленум 

Правления Германской ком
партии состоялся 22—23 мая 
в Дюссельдорфе. Выступая 
на пленуме с докладом 
«Единство действий в борь
бе за мир и труд», предсе
датель ГКП Г. Мис привет
ствовал новые мирные ини
циативы СССР в области 
разоружения, выдвинутьхе в 
речи Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева 
на XIX съезде ВЛКСМ. Со
ветский Союз готов к суще
ственному сокращению
стратегических вооружений 
и к их замораживанию во 
время переговоров, под
черкнул Г. Мис. В то же 
время предложения прези
дента США Р. Рейгана на
правлены, как и прежде, на 
достижение американского 
военного превосходства над 
СССР.

«Недавнее заявление
Р. Рейгана, — продолжал 
он, — нацелено на то, что
бы ввести в заблуждение 
движение сторонников мира 
как в США, так и в ФРГ и

других западноевропейских 
странах. Это движение ста
ло реальньш политическим 
фактором, с которым выну
ждены считаться правящие 
круги».

Г. Мис подчеркнул особую 
ответственность рабочего 
класса ФРГ за сохранение 
мира. «Если осознание тес
ной взаимосвязи  ̂ между 
гонкой вооружений и уре
зыванием социальных прав 
трудящихся еще глубже 
проникнет в деятельность 
профсоюзов, объединит вы
ступления социал-демокра
тов и коммунистов, охватит 
широкие слои рабочего 
класса, то движение за мир 
в нашей стране получит 
новый мощный импульс. 
Борьба против размещения 
американских ракет в ФРГ 
и борьба против массовой 
безработицы связзнь! самым 
тесным образом», —- заявил 
председатель ГКП.

Реальные факты, отметил 
докладчик, говорят сегодня 
о внутриполитическом раз
витии ФРГ вправо, о необ
ходимости для ГКП и всех 
демократических сил стра

ны защищать политику раз
рядки, социальные завоева
ния трудящихся, противо
стоять курсу боннского ка
бинета на гонку вооруже
ний.

Он указал на необходи
мость сотрудничества рядо
вых социал-демократов и 
коммунистов в деле борьбы 
за мир и права трудящихся.

С докладом президиума и 
секретариата Правления 
партии на пленуме вы
ступил член президиума и 
секретариата Правления 
ГКП К. Фрич, остановив
шийся на задачах партии в 
укреплении ее союза со 
всеми демократическими и 
миролюбивыми силами
страны.

По итогам пленума было 
принято коммюнике, в ко
тором выражается поддерж
ка западногерманскими 
коммунистами массовой де
монстрации и митинга ми
ролюбивой общественности, 
которые состоятся 10 июня 
в Бонне под лозунгами: 
«Поднимайтесь на борьбу 
за мир!», «Никаких новых 
атомных ракет в Европе!»

. . . И  ш и р о к о  ш а г а ю т  б у р о в ы е  \Д£НЬ ОСВОВОЖДЕНИЯ Й Ф М К И
Для нефтяного Васюгана 

это зрелище еще не стало 
привычным. Десяток мощ
ных тягачей, выстроившись 
цугом, перетаскивают . на 
новое место огромные мно
готонные конструкции бу
ровой установки. Сначала 
«фонарь», затем основание 
вышечного блока, вес кото
рого 430 тонн.

Вдумайтесь: четыреста
тридцать! И это — в усло
виях сплошной заболочен
ности, где даже легковесные 
автомобили вязнут без до
роги с лежневым покрыти
ем... А буровые шагают с 
места на место. Предложил 
■пойти на это старший ин

женер Басюганского управ
ления буровых работ Вале
рий Карачурин, который до 
этого долгое время работал 
начальником вышкомонтаж
ного цеха. Новшество, по 
скромным подсчетам, позво
ляет сберечь при транспор
тировке каждого станка 40 
тысяч рублей народных де
нег.

Недавно четвертая по сче
ту буровая переехала таким 
образом с 24-го куста на
6-й. Но не только матери
альные средства экономятся 
при этом, а еще и время, ко
торое по-особому дорого 
нефтяникам Васюгана, при
нявшим на себя напряжен

ные социалистические обя
зательства.

В среднем месяц хорошей 
работы нужен, чтобы соб
рать на новом месте уста
новку ЭУК-3000. Почти 
столько же времени требу
ет и демонтаж. Так было 
раньше. А сейчас сроки сок
ратились ровно вдвое.

И еще об одном следует 
сказать. Для того, чтобы 
оборудование буровой пере
везти с куста на куст, стро
или специальные трассы — 
так назь1ваемь}е трассы пе
ретаскивания. И делали это 
только зимой. Сейчас ис
пользуют обычные дороги. 
Выигрыш? Отказавшись от

специальных трасс, переста
ли напрасно губить тайгу. 
Правда, пришлось строите
лям внести поправку в ши
рину лежневого настила: не 
шести-, а двенадцатиметро
вые хльютьх укладывают 
теперь - в полотно дороги. 
Но это изменение никак не 
снизило темпы работы 
строителей, а наоборот — 
привело к ускорению: не 
надо тратить время на об
резку хлыстов. Ну, а тран
спортникам — , сплошной
выигрыш; _ свободнее разъ
ехаться встречным маши
нам, даже если они с при
цепами.

Н. Щ А С Л И К О В .

Р а б о ч е е
с л о в о

Дорогая редакция! Глубо
кое возмущение заставило 
нас написать это письмо.

Все лето прошлого года 
вплоть до глубокой осени 
две бригады нашего управ
ления «Спецстрой № 1» 
треста «Спецстроймеханиза- 
ция» работали на благоуст
ройстве микрорайона Каш- 
так. Большую помощь нам 
оказывали предприятия Ле
нинского района Томска и 
коллектив РСУ зеленого 
строительства. В отдельные 
дни на благоустройстве ра
ботали до 300 человек. Мы 
не будем сейчас вспоминать, 
сколько личного времени 
затратили на наведение по
рядка, важно другое — го-

Идет двухмесячник  по благоустройству

К Р А С О Т У  РАЗРУШИТЬ ЛЕГКО
род получил две красивые 
улицы е полным комплек
сом благоустройства.

И вот недавно, проходя 
по улицам Каштака, мы 
увидели следующее. На ули
це Говорова газоны превра
щены в свалку бытовых от
ходов, так называемая «зе
леная зона» у магазина на 
этой же улице укатана ав
томашинами. Многие ку
старники изуродованы. На 
улице К. Ильмера прямо на 
тротуар свален песок, на га
зонах тоже следы автомо
бильных колес.

Больше всего обидно за 
то, что разрушался наш 
труд на глазах у сотен и 
тысяч людей. Живущие на

этих улицах видели и ма
шины на газонах, и кустар
ники, погибающие под ко
лесами, и цомья земли на 
асфальте. И не нашлось 
таких, кто пристыдил бы 
варваров. Работники домо
управлений, ГАИ,, магазина 
на ул. Говорова, жители до
мов, окна которых выходят 
на УЛ. К. Ильмера, — все 
они, очевидно, были просто 
наблюдателями. А ведь мы 
старались для них.

О т им ени бригады  —  
е .  У С Т И Н О В , 

к авалер  ордена Т р уд о в о 
го К расн ого  Знамени, 

бригадир  уп рав лен и я  
«С п ец стр о й -1 » треста 

«С п ец стр о й м ех а н и зац и я ».

•  • •

ОТ РЕДАКЦИИ: В на
стоящее время на улицах и 
в . зеленых зонах , Каштака 
снова наведен порядок. Вы
сажены деревья и кустар
ники, территории очищены 
от мусора. Сегодня Каштак 
выглядит одним из самых 
благоустроенных районов. 
Сохранится ли эта красота?

Воспитате.пьна.ч работа с 
людьми — вот главная за
дача домоуправлений и 
ЖКО. Порядок в мигерорай- 
оне наводят в основном спе
циализированные управле
ния и бригады, а жители 
остаются лишь наблюдате
лями их труда. Люди долж
ны сами участвовать в бла
гоустройстве, лишь тогда на
учатся ценить сделанное.

АДДИС-АБЕБА. 25 мая 
все прогрессивное человече
ство отметило День освобож
дения Африки. В этот день 
19 лет назад главы госу
дарств континента подписа
ли в эфиопской столице 
хартию Организации афри
канского единства — осно
вополагающий документ 
ОАЕ, призывающий народы 
континента сплотиться в 
борьбе за окончательное 
освобождение от колониа
лизма, неоколониализма и 
расизма.

Сегодня ОАЕ — крупней
шее региональное объедине- 
ние, в которое входит треть 
всех стран — ^членов ООН. 
Она последовательно вы
ступает в поддержку спра
ведливой борьбы народов 
Юга Африки за ликвидацию 
последнего бастиона расизма 
на континенте — режима 
ЮАР, против незаконной

оккупации Намибии. За го
ды существования органи
зации в ее рамках прове
дены десятки крупных меж
дународных встреч, принят 
целый ряд важнейших До
кументов. Особое значение 
и.меет одобренный в 1980 
году ассамблеей глав го
сударств и правительств 
стран — членов ОАЕ в сто
лице Нигерии лагосский 
план действий по осущест
влению стратегии экономи
ческого развития Африки 
до 2000 года. Он предусмат
ривает широкий комплекс 
мер, направленных на за
воевание африканскими 
странами экономической са
мостоятельности, расшире
ние регионального и межре
гионального сотрудничества.

В настоящее время члена
ми ОАЕ является 51 госу
дарство.

АНТАНАНАРИВУ. Окон

чательное освобождение на
шего континента от коло
ниализма и расизма и сего
дня остается актуальной 
задачей всей Африки, зая
вил В интервью корреспон
денту ТАСС министр иност
ранных дел Мадагаскара 
Кристиан-Реми Ришар.

Режим апартеида на юге 
континента должен быть 
ликвидирован. Южноафри
канская военщина является 
источником постоянной во
енной угрозы для наших 
государств, а ее непрекра- 
щающиеся воорумсенные 
провокации наносят и нема
лый экономический ущерб 
Анголе, Замбии и другим 
странам. Однако борьбе аф
риканских народов против 
расизма существенно пре
пятствует политика импе
риалистических держав За
пада, указал министр.

, ‘Г •т
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О с т р ы й  n „  Н а у к а — п р о и з в о д с т в у

с и г н а л ! П о  ф о р м е ,

н о  н е  п о  с о в е с т и . . .
Со дня праздника Победы 

прошло уже немало дней, 
а мы все еще не можем 
успокоиться и поэтому ре
шили написать. Мы — ра
ботники Итатского лес
промхоза Всесоюзного тре
ста по лесозаготовкам и 
производству тары «Союз- 
плодотара». Леспромхоз на
ходится в Томском районе.

6 мая от имени коллекти
ва обратились в комбинат 
спецобслуживания г. Том
ска, чтобы приобрести венок 
и возложить его к обелиску 
9 Мая. Бухгалтер, к которой 
мы обратились, согласилась 
продать венок, но при на
личии гарантийного пись
ма. Мы его принесли,, и... 
тут нам в просьбе отказали. 
Оказалось, что не имеем 
права на покупку венка, 
поскольку мы — сельские 
жители, комбинат обслужи
вает только город. В резо
люции на нашем заявлении

написано следующее: «В
связи с тем, что Томский 
райком КПСС заявку не по
дал, обеспечить сельскую 
местность не можем — 
комбинат обслуживает насе
ление и организации города 
и является городской орга
низацией, а не поселковой».

По форме, может быть, и 
верно, а по совести?

До слез горько, что спустя 
37 лет погибших делят на 
городских и деревенских. 
Но ведь они защищали од
ну Родину! И требовался-то 
нам всего один венок. Но, 
видимо, должностной бюро
кратизм убил у этих людей 
нормальные человеческие 
чувства.

А . Ж У Л И Н , 
секретарь партийной  о р 

ганизации ;
Г . З А Г О Р О В А , 

инспектор ;
Г . Г О Р С Е Н Н И К О В А , 

инж енер  -эконом ист.

Ф А Б Р И К А  Т А Й Г И
Производство семян де

ревьев наладили в Читин
ском мехлесхозе, за кото
рым закреплены триста ты
сяч гектаров тайги.

Корреспондент ТАСС со
общает, что Лесхоз имеет 
45 гектаров семенных уча
стков. Здесь собирают не 
менее 26 тонн .шишек сосны 
и лиственницы в год. Рабо

чие ведут заготовку семян и 
в таежных массивах.

Шишки обрабатываются в 
специальных камерах. На 
фабрике уже переработано 
их около ста тонн. Семена 
отправляются в различные 
районы Забайкалья, Сибири 
и Дальнего Востокаи

Чита, ■'

АВТОПРИВЯЗЬ НА ФЕРМАХ
Недавно в совхозе «Тахта- 

мышевский» в одной.секции 
коровника по рекомендаци
ям Томской областной на
учно-производственной лабо
ратории смонтирована авто
матическая привязь коров. 
Скотник движением рычага 
механизма управления сра
зу отвязывает целый ряд жи
вотных, которые направля
ются в денник. При возвра
щении они также автомати
чески привязываются без 
участия обслуживающего 
персонала. Работает автопри
вязь безотказно. «Очень 
просто и удобно», — говорят 
животноводы.

Но внедрение и распро
странение автоматической 
привязи коров на фермах 
области затянулось. Еще два 
года назад нами были пере
даны проектная документа
ция и опытный образец объ
единению «Томсксельхоз- 
монтажкомплект» для изго
товления автопривязи. Од
нако на сегодняшний день в 
Пушкинском отделении объ
единения «Облсельхозтехни- 
ка» изготовлено только 200 
замков-уловителей. Заявки 
от колхозов и совхозов по
ступают, а вот сроки изго
товления и монтаж автопри
вязи на фермах все отодви
гаются. !^о усложняло ор
ганизацию регулярных про
гулок коров в зимне-стой
ловый период.

Отсутствие прогулок на
ряду с другими факторами 
приводит к тому, что во 
многих хозяйствах яловость 
коров угрожающе растет, а 
в отдельных районах (Алек
сандровский, Молчановский, 
Бакчарский, Кривошеинский) 
достотпа 26—35 процентов. 
Длительное нахождение жк-̂

вотных иа привязи в поме
щениях отрицательно сказы
вается иа воспроизводстве 
стада, его продуктивности, 
снхгжает устойчивость про
тив заболеваний, вызывает 
так называемое световое го
лодание, которое приводит к 
нарушению физиологическо
го равновесия в организме.

С внедрением автоматиче
ской привязи коров не толь
ко сокращается процент их 
яловости, но и падеж телят, 
поскольку более равномер
ными в течение года стано
вятся отелы и производство 
молока.

В колхозах и совхозах об
ласти все более широко рас
пространяется г^огрессивная 
технология производства мо
лока и воспроизводства ста
да на основе поточно-цехо
вой системы. И необходи
мость совершенствовать при
вязь коров еще более воз
растает.

Характерной особенностью 
автоматической привязи ко
ров является еще и то, что 
она дает возможность од
ной доярке. в условиях 
бригадного подряда выдаи
вать коров в доильном за
ле, сохраняя . индивидуаль
ное кормление животных.

Применение автопривязи в 
ряде областей и рюспублик 
(она демонстрируется на 
ВДИХ и неоднократно уже 
показывалась по телевиде
нию) позволило улучшить 
воспроизводство стада и по
высить продуктивность ко
ров на 10—21 процент.

А .  А П С А Л Я М О В , 
завед ую щ и й  сектором  
ж ивотноводства Т ом ск ой  
областной  научно-проиэ- 
Бодствевной лаборатории .

Т О I R lT lS H d i

А Н Г Л И Я . М ассовы й  м итин г протеста 
против опасного  курса  правительства  
М . Т этч ер  на расш ирение военной к он 
ф ронтации  в Ю ж н ой  А т л а н ти к е  состо
я л с я  в Л он д он е  (н а  снимке).

Его участн ики  потребовали  , при нятия  
в сех  н еобход и м ы х  м ер  д л я  м ирного  р е

ш ени я  спора, за к л ей м и ли  агрессив|{ую  
п о ли ти к у  А н гли и , п ы таю щ ейся  грубой  
си лой  восстановить к оло н и альн ы й  ста 
тус  Ф о лк лен д с к и х  (М а ль в и н с к и х ) остро-

■ ВОВ.
Т елеф ото  Ю П И — Т А С С .

По вине А н г л и и  продолжается кровопролитие
Британские войска пред

принимают попытки расши
рить захваченный ими 
плацдарм на Восточном 
Фолкленде (о-в Соледад). 
Интенсивному орудийному 
обстрелу с кораблей и бом
бардировке с воздуха под
вергаются аргентинские обо
ронительные позиции. Как 
сообщило министерство
обороны Англии, в резуль
тате налета аргентинской 
авиации был серьезно по
врежден один из британ
ских фрегатов. По данным 
лондонской газеты «Таймс», 
с момента возникновения 
англо-аргентинского кон
фликта с двух сторон ногиб- 
1"и более 450 человек, сбито 
свыше 50 самолетов и вер
толетов, потоплено 4 кораб
ля.

Несмотря на серьезные 
потери и жестокие бои, при
обретающие затяжной ха
рактер, , ' правительство 
М. Тэтчер категорггчески от
вергает возможность поис
ков дипломатического раз
решения конфликта. Глава 
кабинета тори требует пол

ной капитуляции аргентин
ских войск и не согласна ни 
на что меньшее, сообщает 
агентство Рейтер, ссылаясь 
на заявление одного из бли-, 
жайших советников пре
мьер-министра.

По сообщениям телеком
пании Си-би-эс, английские 
войзка, высадившиеся в 
районе порта Сан-Карлос на 
Восточных Фолклендах, не 
смогли расширить занятый 
ими плацдарм. Вооружен
ные силы Аргентины при 
поддержке авиации пред
приняли атаку против ан
глийского экспедиционного 
корпуса в районе порта 
Сан-Карлос. Несмотря на 
плохие погодные условия, 
говорится в сводке Объеди
ненного генерального штаба 
вооруженных сил Аргенти
ны, нападению подверглись 
также английские боевые и 
транспортные корабли, ко
торые пытались оказать 
поддержку своему десанту.

Прибывший в Нью-Йорк 
министр иностранньрс дел 
Аргентины Н. Коста Мендес 
заявил, что вторжением на

Фолклендские (Мальвин
ские) острова Англия грубо 
нарушила Устав ООН и ре
золюцию Совета Безопасно
сти, которая предусматрива
ет прекращение враждеб
ных действий и урегулиро
вание конфликта путем пе
реговоров. Именно этого и 
будет добиваться Аргентина 
на проходящем сейчас сроч
ном заседании Совета Безо
пасности, подчеркнул он.

В Буэнос-Айресе состоя
лась массовая демонстрация 
протеста против агрессив
ных действий Великобрита
нии. Ее участники заявили, 
что ответственность за кро
вопролитие в Южной Ат
лантике в полной мере ле
жит также на Соединенных 
Штатах, открыто вставших 
на сторону Англии.

Государственный секре-. 
тарь А. Хейг вновь подтвер
дил полную поддержку Ве
ликобритании со стороны 
США в конфликте с Арген
тиной. Выступая по телеви
дению, он оправдывал пре
доставление Англии амери
канской военной помощи

Я Д Е Р Н О Й I  
У Г Р О З Е - 1  

Н Е Т !
Нет сегодня более важ

ной, благородной задачи, 
чем сохранение и упро
чение мира. Об этом го
ворилось 24 мая на ми
тинге в Москве, состояв
шемся в рамках начав
шейся . в Советском Сою
зе Недели массовых дей
ствий аа мир, против 
ядерной угрозы. Его уча
стники, собравшиеся в 
производственном швей
ном объединении «Вым
пел», отмечали, что в 
условиях обострившейся 
международной обстанов
ки' многомиллионные 
массы людей доброй во
ли должны решительно 
и сплоченно выступить 
против курса поджигате
лей войны.

Мы все свидетели тому, 
сказал заместитель пред- 

. седателя Советского ко
митета защиты , мира, 
академик Академии ме
дицинских наук СССР 
В. В. Кованов, как това
рищ Л. И, Брежнев в 
своей . речи ,■ на. XIX съез
де ВЛКСМ, ярко и) убеди
тельно. евде, . раз., . . проде
монстрировал перед всей 
планетой горячее стрем
ление' советских людей к 
миру.

На трибуне — швея- 
мотористка, делегат XIX  
съезда комсомола Т. В. 
Успенская. С глубоким 
волнением, говорит она, 
Я слушала на съезде речь 
Леонида Ильича Бреж
нева, проникнутую глубо
кой заботой о мире. Юно
ши и девушки Страны 
Советов . будут всегда ид
ти в_пер,вых рядах бор
цов, .за мир на земле, за 
обуздание гонки воору
жений, ■ за разоружение. 
Мы 'заявляем наше 
.«нет!» войне.

Секретарь парткома 
объединения А, Я. Мить- 
кина, ветеран Великой 
Отечественной войны 
Л. В. Трофимов говори
ли о том, что москвичи, 
как и все советские лю
ди, полны решимости 
претворить в жизнь при
нятую XXVI съездом 
КПСС Программу мира 
на 80-е годы, новые кон
структивные мирные 
инициативы СССР.

Участники митинга 
приняли обращение в 
адрес предстоящей вто
рой специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи 
ООН по разоружению. 
Советские люди, тчзворит- 
ся в нем, потерявшие 20 
миллионов человек во 
время второй мировой 
войны, не могут. допу
стить, чтобы вновя, раз
горелся мировой пожар. 
Мы настоятельно ■ призы
ваем и требуем шринять 
решительные меры по 
обузданию гонки воору
жений.

Об этом же заявили на 
митинге и представители 
многотысячного коллек
тива подмосковного Мы
тищинского машино
строительного вавода. 
Обращаясь к предстоя
щей специальной сессии 
Генеральной • Ассамблеи 
ООН, они гневно осудили 
милитаристскую полити
ку.. США и НАТО, на
правленную, в частности, 
на размещение в запад
ноевропейских странах 
американских ядерных 
ракет среднего радиуса 
действия.

Массовые антивоенные 
митинги состоялись так
же на ряде предприятий 
Киева, Баку, Риги, дру
гих-городов страны. Их 
участники единодушно 
заявили о ' готовности со
ветских: ;людей сделать 
все от них зависящее для 
того,' -чтобь! обеспечить 
мир, счастливое будущее 
людей земли. Были при
няты обращения к пред
стоящей специальной 
сессии Генеральной Ас
самблея ООН.

тем, что США имеют «осо
бые отношения», в том чис
ле и в военной области, о 
этим «ключевым союзни
ком».

Печать разных стран под
черкивает, что во всем мире 
усиливается критика колОт 
ниалистских устремлений, 
кабинета М. Тэтчер и поли
тики тех государств, преж
де всего США,, которые под
держивают агрессивные 
действия Англии. «Соеди
ненные , Штаты и Велико
британия находятся... сейчас 
на скамье подсудимых», — 
подчеркивает французская 
«Юманите». Средства мас
совой информации конста
тируют, что партнеры Ан
глии по европейскому «Об
щему рынку» выражают ра
стущее недовольство кур
сом правительства консер
ваторов. Это нашло отраже
ние, в частности, в позиции 
Италии, Ирландии и Дании, 
которые отказались про
длить действие санкций 
против Аргентины, навязан
ных ЕЭС британским пра
вительством.

(24 мая).
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Давно лй это было? Всего десять 
лет назад их, маленьких, взволнован
ных, привели на первый в жизни урок 
мамы и папы. И вот последний . зво
нок... Сдадут экзамены, и школа про
водит в жизнь своих питомцев, ко-

торых научили здесь быть ответствен
ными перед обществом.

НА СНИМКЕ: для десятиклассников 
школы vVo 48 г. Томска прозвенел по
следний звонок.

Фото к  Лисицына.

И з  р е д а к ц и о н н о й  

п о ч т ы
В о с и и т а л и  д о б р о

Сегодня ншыему отцу 
Александру Тихоновичу За- 
дворнову исполняется 73 , го
да. Он коммунист с пяти
десятилетним стажем. Всю 
жизнь отец был. , для нас 
примером служения своему 
делу.

Как часто сетуем мы, ро
дители, на нехватку време
ни, которая мешает  
воспитывать детей. И как 
же не проникнуться чувст
вом уважения и благодар
ности к отцу, занятому от
ветственной партийной ра
ботой и всегда умевшему

найти возможность духовно 
влиять на развитие своих 
детей. А нас было четверо. 
Каждую свободную минуту 
родители отдавали нам. До 
сих пор помню загородные 
поездки, дни рождений, но
вогодние елки.

Наши родители — удиви
тельная пара. Никогда не 
видели мы на их лицах оз
лобленности. Они не сюсю
кали с нами, не потакали, 
разговаривали, как со взрос
лыми. всегда спокойно и 
доброжелательно. С такой 
же любовью относятся па

па и мама к внукам и прав
нукам. Здоровье у роди
телей пошатнулось, но ни
когда не жалуются, даже 
виду не подадут, что тя
жело.

О Л Ь Г О Т А Х  
Д О  Н О Р  A M

Авторы многих писем 
просят разъяснить порядок 
освобождения доноров . от 
работы, предоставления им 
дней отдыха.

Об этом мы, попросили 
рассказать председателя го
родского комитента , Общест
ва Красного Креста Г. С. 
ЖУКОВУ:

— В соответствии . со ста
тьей 144 Кодекса законов о 
труде РСФСР администра
ция предприятий, учрежде
ний и учебных заведений 
обязана беспрепятственно 
отпускать рабочих и служа
щих, являющихся донора
ми, Б учреждения здравоох
ранения Б Дёйь обследова
ния и в день дачи' крови 
для переливания. Причем в 
эти дни сохраняется сред
няя заработная плата. .. ,

Б день сдачи--■‘к^ви;;-донор 
освобождаетСЙ-юЗ?-- - 
независимо QX ',Тбго.Г..в -какой 
смене он дсотж̂ н:::®1Й-.-'тру
диться, а также от .того, в 
какое Бремя -,' (рабочее или
неслужебное) "сдает кровь.

Бывает, чтб.'он -не; исполь

зовал свое право на осво
бождение от работы в день 
сдачи крови. В этом случае 
донор не может требовать 
от администрации предо
ставления отдыха в другое 
время или выплаты денеж
ной компенсации.

После каждой сдачи кро
ви донору полагается _для 
отдыха один свободный от 
работы день с сохранением 
среднего заработка. Он пре
доставляется после дня 
сдачи крови, но по жела
нию донора может быть 
присоединен к ежегодному 
отпуску. Допустим, Б тече
ние года человек сдал кровь 
несколько раз и дни отдыха 
не использовал. Накоплен
ные таким образом выход
ные должны присоединять
ся к очередному отпуску. 
Они не считаются допол
нительным отпуском. Если 
сдача крови совпала со вре
менем пребывания донора в 
ежегодном отпуске, он так
же должен быть продлен с  ̂
оплатой среднего заработка. 
Иногда медики выезжают 
на предприятия и берут 
кровь для переливания в 
рабочее время донора. В 
этом случае он освобождает
ся от вьшолнения трудовых 
обязанностей с момента вы
зова его для сдачи крови до 
конца смены.

Рабочие и служащие — 
доноры, безвозмездно и си
стематически дающие свою 
кровь для переливания, при 
прочих равных условиях, 
пользуются правом перво
очередного получения бес
платных . и частично опла
чиваемых путевок в санато
рии, пансионаты, дома от
дыха и на курортно-амбула
торное лечен1-1е.

Н О В О Е  
О П О Х О Д Е  
Е Р М А К А

Знаменитый поход Ерма
ка в Сибирь начался в При- 
уралье. Это доказал про
фессор Ленинградского уни
верситета Р. Скрынников 
после изучения документов, 
связанных с жизнью леген
дарного атамана.

Изучая рукописи посоль
ского приказа с замеча
ниями переписчика, ученый 
обратил внимание на слова: 
«Приход Ермака с товари
щами в сибирскую землю с 
Еика...» Известно, что Еик 
или Яик — это название 
реки Урал, бытовавшее до 
1775 года.

— Волжские 1«азаки во 
главе с Иваном Кольцо по
стоянно приходили на Яик 
в 70—80-е годы XVI века, — 
рассказал корреспонденту 
ТАСС Р. Скрынников. — 
Примерно в это время с ли
вонской войны вернулся Ер
мак. На Яике их отряды 
соедршились. Тогда-то и бы
ло принято решение о по
ходе казаков в Сибирь. Уда
лось уточнить и дату нача
ла похода. Оказалось, что 
отряд Ермака отправился в 
путь Не в 1581 году, как до 
сих пор считалось, а 1 сен
тября 1582 года. Скоро 
400-летие этого важного ис
торического сооытия.

(ТАСС).
Уральск.

ТЁАТР ДРАЭДЬ?
26 мая. «Золотой '  ся0н»

19-30.. ..... - ■

p T v l  Д В О Р Е Ц  З Р Е Л И Щт\ и  СПОРТА
26 Цветной mHjpoKoaK-

ранный :^дожественный .фильм 
«М есто встречи  — Ж енева» 
(две серии) — 19.

в  К И Н О Т Е А Т Р А Х :  

«Р О Д И Н А »
26 мая. «Бездна» (две се

рии) — 9, 11-30, 14, 16-30,19. 
21-30.

имени М. ГОРЬКОГО
28 мая. «Нет повести пе

чальнее...» — 8-40, 10-20. 12,
13-40. 15-20, 17, 18-40. 20-20,
22. «Лю бовь под вопросом» — 
8-40. 10-20, 12. 13-40, 1S-20, 17.

18- 40. 20-20. 22. Зал  ки н о х р о 
н и к и . «X V II съезд  проф сою 
зов» —  9, 10-05. М уп ьтсб о р н н к
— 11-10. 12-15. 1-3-20, 14-25.

«О К Т Я Б Р Ь »
26 мая. «Я — Х ортица» — 

10-30 «Л ю бовь под вопросом»
— 8-50, 12-10, 14, 16. 17-50, ■
19- 40, 21-20. «Дорогой страда
ний  и гнева» ■— 8-40, Ю-35,
13-30, 14-25, 16-20. 18-15, 20-10,
22.

им ени И . Ч Е Р Н Ы Х  
26 мая. «М артин  и волш еб

н и к » — 14-20. «Б итва за Рим»
— 9 10-50, 12-40, 14-20, 16-10,
18, 19-50 , 21-30. «П уля все 
еще в моем карм ане» ■ 9,
10-50, 12-40. 16, 17.50, 19-40,
31-20.

«С И Б И Р Я К »
26 мая. М ул ь тсб о р н и к

«С олнечны й караван» —  9-20. 
«З агадка  древней кн и ги »  —
11 12 40, 14-20, 16. 17-40.19-20,

Д В О Р Е Ц  К У Л Ь Т У И Ы  
«А В А Н Г А Р Д »

26 мая, «Ч ертенок»  ь -  I t ,  
15. «З агадка  древней к н и ги »
— 17, 19, 21.

Д О М  К У Л Ь Т У Р Ы  
«С И Б К А Б Е Л Ь »

26 мая. «Вы мне писали» — 
15. «Смерть среди айсбергов»
— 17-10, 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
26 мая. «Куда он  денется!» 

— 16, 21.
КИНОТЕАТР ГОРСАДА 
26 мая. «Вот вернулся этот 

парень» — 14, 16, 18, 20. 
ДОМ ОФИЦЕРОВ

26 мая. «Лесси» — 16.

10 июня дом отдыха 
«Богашевский» начинает 
прием отдыхающих по се
мейным путевкам стоимо
стью 96 рублей и 120 руб
лей, а также 40 рублей с 
пометкой «летний павиль
он». Просьба к руководите
лям профсоюзных организа
ций направлять в летние 
павильоны трудящихся мо
лодого возраста.

Д О ВЕРШИНИНА, куда 
добирался Сергей, ос
тавалось двадцать ки

лометров, а надвигалась 
ночь, было морозно. И тут 
как раз подвернулся чужой 
мотоцикл. Через минуту 
Сергей уже мчался вперед...

Л. Д  Ш О С  т  ъ
ПРИВЕЛА НА СКАМЬЮ ПОДСУДИМЫХ ОТДА И СЫНА СИВОХИНЫХ

Впрочем, в ту ли именно 
ночь лишился он права на
зывать себя честным чело
веком? Не потерял ли он 
это право, буд^ши тринадца
тилетним пареньком, когда 
взломал с дружками чей-то 
сарай и украл четыре авто
мобильных золотника, за 
что был осужден условно и 
избит отцо.м?

Теперь он сам отец ре
бенка, самостоятельный че
ловек, проживший на земле 
уже 21 год... Нет, не мороз 
тогда был виноват. Вино
ват он сам, Сергей Сивохин, 
шофер «Химстроя». Вино
ват 'как человек, внутренне 
уже созревший для воровст
ва. Когда ему пришлось ту
го, холодно и неудобно, он 
превратился в вора.

И все же Сергей никак 
не ожидал того, что произо
шло немного позже... Он 
шагал с мешками в руках 
за отцом. Тот быстро шел к 
одной из опустевших дач. 
Действие происходило в 
районе дачных кооперати
вов, разметавших домики 
по крутым склонам Басан- 
дайки около деревни Клю
чи. Ноябрьский вечер уже 
давно стыл в рано насту
пившей темноте. Отец так 
ничего и не сказал пря|ло. 
Когда ехали, отделывался 
туманными ответами, мол, 
надо помочь, приедем — 
увидишь. В двадцать один 
год Сергей так и не, вышел 
из-под его власти.

Хотим пожелать отцу в 
день рождения самого доб
рого, а также выразить 
ему и маме глубокую бла
годарность за то, что вос
питали в нас добро-

В. КОВАЛЕВСКАЯ, 
завуч школы рабочей 

молодежи № 7.
г. Томск..

Отец открыл замок кус
ком проволоки и сделал это 
так обьщенно, словно по
смотрел на часы. Отец и 
сын вошли в домик. Потом 
Сергей почувствовал азарт. 
И еще —̂ безнаказанность. 
Вон их сколько, теремков, 
вскрывай каждый, В темно
те опрокинули и разбили 
банку с вареньем. Взяли по
лушубок, старые одеяла, 
прихватили транзисторный 
приемник. Распихали все 
по мешкам. Потом второй 
домик, третий... Когда меш
ки были набиты, хюгнали 
«Москвич» прятать краденое 
в Верпганино.

Сивохин Борис Семенович, 
рабочий «Химстроя», об

виняется в том, что, «имея 
два личных легковых авто- 
мобил.ч «Москвич», с 1979 
года систематически зани
мался кражами государст
венного и личного имуще
ства на территории Томска 
и Томского района. Совер
шая кражи личного иму
щества с мичуринских уча
стков, использовал как тех
ническое средство и госу
дарственный грузовой авто
мобиль, закрепленный за 
совершеннолетним сыногл 
Сергеем, которого также во
влек в совершение краж го
сударственного и личного 
имущества».

Сивохин-старший успел 
награбить много, В деле 
есть список похищенных им 
вещей, поражающий разма
хом и мелочностью. Рядом 
с телевизором соседствуют 
банки с вареньем, рядом с 
ветровым стеклом автомо
биля — старые валенки. 
Словно море захлестывает: 
куртка из ватина, поно
шенные сапоги, простыни, 
рваное трико, игральные 
карты, коврики гобелено
вые... Каждая вещь — на
поминание о чьей-то жизни, 
из которой ее вырвали, пы
таясь впихнуть в жизнь 
свою, чтоб сделать благопо
лучнее. В одном из доми
ков Сивохин украл ценные 
семена растений, которые 
хозяин собирал много лет.

■у Сивохина разгорелась 
жадность. Чем больше он 
брал, тем больше хотелось. 
ОпьяниДа доступность. Ведь 
вещи — это блага, деньги. 
Рубли, рубли... Мокрые, 
измятые, новенькие, хру
стящие.

И хапал целыми мешка
ми. После очередного наез
да болезненная страсть не
много утолялась, а потом 
просыпалась вновь. Он до 
того развратился в безнака
занном воровстве, что вы
копал возле одной из дач 
яблоню и пересадил к себе 
в огород.

В ночь с 17 на 18 но
ября прошлого года Сиво- 
хины выехали на очередной 
промысел. Они еще не 
знали, что это последняя

поездка. Заметил их кто-то 
из оставшихся на ночь дач
ников. Сразу :ке позвонили 
в милицию. «Москвич» ок
ружили, осветили фарами. 
Недалеко обнаружили три 
набитых мешка. Сивохпны 
скрылись в лесу, но в ма
шине остались документы, 
так что их задержание те
перь являлось лишь вопро
сом времени.

Назавтра Борис Сивохин, 
перебрав все варианты и 

. поняв, что по.ложение без
выходное, пошел вместе с 
Сергеем в милицию заяв
лять об угоне машины. Они 
были арестованы.

Сивохиным предъявлено 
обвинение в краже личного 
имущества на сумму почти 
десять тысяч рублей, а 
также государственной соб
ственности.

...Проблема краж на да
чах и мичуринских сущест
вует давно. Слишком заман
чивы и доступны сказоч
ные теремки. Да еще зимой, 
когда нет хозяев. Замок да 
дощатая дверь, а за ними 
добро. Но даже не оно по
рой привлекает. Дачи взла
мываются просто так. По
греться, вьшить, «посидеть.. 
Это делают так называемые 
мелкие хулиганы, в основ
ном из местных деревень. 
Их, как и «профессиональ
ных» добытчиков типа Си- 
вохиных, зовет на преступ
ление безнаказанность.

— Мы многих ловим, но 
многие остаются непойман
ными, — рассказывает Бо
рис Фролович Абатуров, 
председатель кооператива 
«Наука», того, что «посети
ли» Сивохины. — Силами 
членов кооператива органи
зуются усиленные дежурст
ва. Есть сторож. И все же- 
проблема остается нерешен
ной.

« « »

Почти все Сивохины ра
ботают в «Химстрое». Itpo- 
ме Бориса, Семеновича и 
Сергея, это мать, Татьяна 
Макаровна, машинист ба
шенного крана, и жена Сер
гея. Зарабатывают все не
плохо (зарплата' отца, к 
примеру, около 300 рублей).

Живут, можно ■ сказать, бо
гато: два «Москвича», два 
дома. В коллективе маши
нист-трубоукладчик Борис 
Сивохин — на хорошем сче
ту. У него блестящая харак
теристика. Активный ра
ционализатор. Имеет 8 ав
торских свидетельств. Был 
победителе.м социалистиче
ского соревнования 1977 и 
1979 годов. Член профгруп
пы, общественный инспек
тор по охране труда и так 
далее. У него много почет
ных грамот  ̂ и поощрений. 
Где корни его падения? Об 
этоу: можно только догады
ваться. Наверное, в харак
тере всегда жила потенци
альная возможность взять 
чужое. Жадность, чувство 
сильное и сложное, сделала 
его рабом вещей.

Сивохин-старший — тер
тый жизнью человек, деспо
тичный глава семьи. Он во
ровал систематически. На 
суде оспаривал вещи, не со
глашался в цене, выгадывал 
рубли. Он раскаялся лишь 
в том, что действовал неос
торожно, втянул сына. Да
же просил:

— Меня-то... ладно... Се
режу только не сажайте... 
моя вина...

Борис Сивохин — чело
век, большая часть жизни 
которого уже позади. Сер
гей же только «распечатал» 
третий десяток. Он был ве
селым, общительным пар
нем, чуть ли не всеобщим 
любимцем на автобазе. Ма
шину содержал всегда ухо
женной, потому что любил 
технику. Был внештатным 
сотрудником ГАИ, задержи
вал нарушителей правил 
дорожного движения. Все 
это теперь — в прошедшем 
времени. Сейчас Сергей ду
мает. Много думает. Время 
есть.

Народным судом Томского 
района Сивохин Борис Се
менович приговорен к пяти 
годам лишения свободы _ в 
колонии общего реи4има. 
Сергей — к трем годам ли
шения свободы с обязатель
ным привлечением к труду.

Д. ИВАНОВ, 
студент отделения жур

налистики ТГУ.

Уверенная игра спартаковцев

Ш А Г  В П  Е Р Е Д
в матче первенства стра

ны томский «Манометр» 
принимал футболистов «Ло
комотива» (Улан-Удэ).

Соперники начали встре
чу осторожно и очень вни
мательно. За двадцать ми
нут лишь однажды возник- 
ла острая ситуация у ворот 
гостей. Ю. Широков сделал 
прекрасную навесную пере
дачу к линии вратарской 
площадки, но В. Шараба- 
рин, откликнувшийся на 
нее, не попал по мячу.

Эта несложная комбина
ция повторилась на 30-й 
минуте после розыгрыша 
штрафного удара- Теперь 
нападающий томичей свое
го шанса не упустил, го
ловой отправив мяч в сет
ку ворот. Так был открыт 
счет.

Постепенно выявилось иг
ровое превосходство «Ма
нометра». Уверенно дейст
вовали защитники. Именно 
они длинным пасом начи
нали быстрые атаки, во 
время которых имели воз
можность отличиться сразу 
несколько игроков в зеле-, 
ных майках «Манометра».

За две минуты до пере
рыва хозяевам поля уда
лось результативно завер
шить- одну из таких атак. 
Мяч попал к оставленному 
без присмотра В. Помещи- 
кову, и тот метров с две
надцати хладнокровно пере
правил его в нижний угол. 
Отчаянный бросок вратаря 
не помог — 2:0.

Во второй половине игры 
у томичей было еще боль
ше выгодных моментов. Но 
нанести точный завершаю
щий удар никто не сумел: 
мяч летел мимо цели.

Под занавес, когда хозя
ева снизили активность, ин
тереснее выглядел уже 
«Локомотив». Забайкальцы 
несколько раз были близки 
к успеху. Но удачно сыграл 
в эти минуты голкипер то
мичей С. Краснослободцев.

Победа позволила «Ма
нометру» закрепиться в 
верхней половине турнир
ной таблицы. Следующий 
соперник — «Амур» из Бла
говещенска.

С. КОЧЕНЕВ.

Футболисты московского 
«Спартака» в очередном 
матче чемпионата страны 
24 мая Б Лужниках доби
лись уверенной победы над 
«Кайратом» — 3:0 (1:0).

Счет в первом тайме с 
пёнальти открыл Шавло. А 
затем Черенков и Родио
нов забили еще два гола-

Спартаковцы имели в 
этом матче значительное 
преимущество, особо выде
лялись ‘Полузащитники 
Шавло и Черенков.

К сожалению, неуверенно 
прювел матч арбитр из 
Тбилиси Гурам Гванцеладзе, 
допускавший много ошибок.

(ТАСС).

И во втором матче—победа
ХЕЛЬСИНКИ, 24 мая. 

(Корр. ТАСС). Юношеская 
сборная СССР выиграла в 
финском городе Райсио свой 
вторюй матч чемпионата 
Еврюпы (возраст игркжов — 
до 18 лет), на этот раз у 
команды Ирландии — 2:0 
(2:0). Голы забили Литов- 
ченко и Протасов. На счету 
Прютасова уже четыре мя

ча, и он лидирует в спис
ке бомбардиров первенства.

Наша команда, набрав 4 
очка, возглавляет турнир
ную таблицу предваритель
ной группы «А», в которой 
выступают также юные 
футболисты Австрии и ФРГ. 
Австрийцы выиграли у за
падногерманской сборной 
— 4:1 (2:0).

У с п е х  Гарри К а с п а р о в а
БЕЛГРАД. 24 мая. (ТАСС). 

Молодой советский грюсс- 
мейстер Гарри Каспаров за 
тур до финиша вышел по
бедителем крупного между
народного соревнования
шахматистов в югослав
ском городе Бугойно. Это 
стало известно после доиг
рывания всех отложенных 
к последнему, тринадцато
му, туру партий,

в  ходе этого’ доигрывания 
Полугаевский потерпел по
ражение от Ларсена, Ива
нович взял верх над Тим-

маном, а Любоевич — над 
Ивковым. Вничью заверши
лись встречи Ларюен — Пет
росян, Петросян — Кава- 
лек, Иванович — Андерссон- 

Вот как выглядит тур
нирная таблица перюд за
ключительным турюм: Кас
паров — 9 очков, Любое- 
ВИЧ — 7,5, Полугаевский и 
Спасский — по 7, Андерс
сон, Петросян и Хюбнер — 
по 6,5, Иванович и Ларсен 
— по 6, Тимман—5,5, Най- 
дорф — 5, Кавалек —̂ 4,5, 
Глигорич и Ивков — по 3,5.

А Э Р О Ф Л О Т —
О Т П У С К Н И К А М

С , 1 июня самолетом 
Ту-154 из Томского аэро
порта прямым рейсом 
JVb 3405 можно лететь до 
Сочи. Отправление самолета 
й 14 час. 30 мин. (здесь и 
далее время московское) по 
четвергам и воскресеньям с 
посадкой в Омске- Прямой 
рейс № 3409 до Симферо
поля будет выполняться по 
средам и субботам. Отправ
ление самолета в 13 час. 
55 мин. с посадкой в Ом
ске.

Впервые томичи смогут 
с 25 июня на самолете 
Ту-134 лететь прямым рей
сом до Риги. Отправление 
из Томска в 7 час. 55 мин. 
по пятницам и воскресень
ям с посадкой в Перми.

в  1941 году в Том ск было 
эва куиро ван о  Белоцермовское 
военно-пехотное учил и щ е. За 
годы войны  учил и щ е под готови 
ло н ескол ько  вы п уско в  оф ице
ров, м уж ественно  ср а ж а в ш и х 
ся с н ем ецко-ф аш истским и  
захва тч и ка м и . Среди восп итан 
н и ко в  учил и щ а  есть Герои 
С оветского Союза, многие на
гр аж д ен ы  боевыми орденами 
и медалями.

В Том ске реш ено создать со
вет ветеранов учил и щ а  и м у
зей его  боевой славы в сред
ней ш кол е  Н? 18.

И нициативная гр у п п а  пр оси т  
о т кл и кн у ть с я  всех б ы вш и х  
курсан тов , оф ицеров и пр епо 
давателей учил и щ а  по адресу: 
634041, Том ск, ул . Карташ ова, 
40-а, кв . 6, С артакову Н иколаю  
И лларионовичу.

* « *
Совет ветеранов бы вш его  

1362-го П р о скур о в ско го  К расн о 
знам енного  ордена Богдана 
Х м ел ьн иц ко го  зен итн о го  ар 
тил л ери й ско го  по л ка  25-й К ар 
па тско й  ордена Богдана Хмель
н и ц ко го  зенитной  д ивизии  РГК 
продолж ает п о и ск  однополчан. 
В июле 1983 года намечено 
провести встречу  ветеранов о 
г. П оны ри . Письма направ
лять по адресу: 230012,
г. Гродно, ул . П у ш к и н а / 42, 
кв . 30, М ещ ерском у Л ь в у  Ми
хайл овичу.

Т В
СРЕДА, 26 мая 

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 
МОСКВА

8.00. <Время4>. 8.55. Кон
церт хоровых коллективов му
зыкально-педагогического ин
ститута им. Гнесиных. 9.15. 
«Вхсус хлеба2>. Фильм 2-й. 
«Хлеб  и земля». 10.20. «К луб  
кинопутешествий». 11.20. Но
вости. 14.16. Новости. 14.Зо. 
Программа доку.меитальыых 
телефильмов об охране offpy- 
жающей. среды. 15.00. «Р у с 
ская речь». 15.30. Кинопрог
рамма. 16.00. «Ч ем у и как 
учат в ПТУ». 16.30. Выступ
ление национального ансамб
ля Иордании. 16.45. «Отзови
тесь, горнисты!»

ТОМСК
17.30. «культур а  и жизнь». 

Областной смотр работы уч 
реждений культуры. Встреча 
с зырянскими культпросвет
работниками. 18.20. «Совет
ской прокуратуре - — 60 лет ». 
Беседа заместителя прокурора 
области Б. П. Логинова. 18.30. 
Новости.

МОСКВА
18.45. «Сегодня в мире».

19.00. М. Равель. Концерт для 
фортепьяно с оркестром. 19.25. 
К 70-летию Первого секретаря 
Центрального Комитета Вен
герской' социалистической ра
бочей партии Яноша Кадара- 
19.45. «Вкус хлеба». Фильм 
3-й. «Хлеб  и лю ди». 21.00. 
«Время». 21.35. «Мастера ис- 
ityccTB». «Народная артистка 
СССР Э. Быстрицкая». 23.00. 
«Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРО ГРАМ М А 
МОСКВА

12.00. «Немецкий язык».
12,30. «Общая биология». 9-й 
класс. 13.00. «Химия в народ
ном хозяйстве СССР». 3 3.35. 
«Географ ия». 7-й класс. 14.05. 
«Рабочее движение 70 ’ — 80-х 
годов». '14.35. «Л . Бетховен».
15.20. «Ш ахматная ш кола».
15.50. Новости. 18.15. Новости.

ТОМСК
18.30. «Утверждение прО(1эес- 

сии». Документальный фильм.
18.50. Репортаж с городского 
слета юных инспекторов дви
жения. 19.30. Киножурнал 
«Здоровье». 19.40. Новости.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лы ш и!» 20.15. Кубок СССР по 
спортивной гимнастике. 21.00. 
«Время». 21.35. «Комсомольск». 
Художественный фильм.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Казанскому театру оперы 
и балета им. М. Джалиля 
на июнь требуется жилпло
щадь для проживания ар
тистов.

С предложениями обра
щаться по ^телефонам: 
2-21-60, 2-29-04.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
имени МУСЫ ДЖАЛИЛЯ

С 1 по 28 июня
Гастроли в помещении Томского театра драмы 
1, 17 М. Мусоргский

«БОРИС ГОДУНОВ»
4-х действиях, с(народная музыкальная драма в 

прологом)
2, 11, 21 П. Чайковский

«ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО»
(балет в 4-х действиях)

3, 13 (вечер), 22
«ТРАВИАТА»

(опера в 4-х действиях) 
4, 14, 23, 27 (вечер)

«СОТВОРЕНИЕ МИРА»

Д. Верди 

А. Петров

(балет в 2-х действиях)
5, 15

«АИДА»
(опера в 4-х действиях)

6, 13, 20 (утро)
«ДОКТОР АЙБОЛИТ»

(балет в 3-х действиях)
6, 20 (вечер)

«ЧИО ЧИО-САН»
(опера в 3-х действиях)

7 С. Прокофьев
«РОМЕО И ДЖУЛЬЕТТА»

(балет в 3-х действиях)
8, 27 (утро) Д. Россини

«СЕВИЛЬСКИЙ ЦИРЮЛЬНИК»
(комическая опера в 3-х действиях)

Ф. Яруллин
«ШУРАЛЕ»

(балет в 3-х действиях)
А. Вородин

«КНЯЗЬ ИГОРЬ»
(опера в 3-х действиях, с прологом)

И. Штраус
«СКАЗКИ ВЕНСКОГО ЛЕСА»

(балет в 3-х действиях)
А. Адан

«ЖИЗЕЛЬ»
(балет в 2-х действиях)

9, 18

10, 19 

12, 25 

16

Д. Верди 24, 26 

28
В Е Ч Е Р  Т А Т А Р С К О Й  П Е С Н И

И. Морозов 

Д. Пуччини

ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ
Начало спектаклей: утренних — в 12 час., вечерних 

в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются.
Пр11нимаются заявки на коллективные посещения. 
Касса работает ежедневно с 10 до 20 час.
Справки по тел. 2-29-04, 2-28-46.

Городской отдел народно
го образования, горком 
профсоюза р а б о т н и к о в  
просвещения, Ленинский 
районо, коллектив средней 
школы N° 3 выражают 
глубокое соболезнование ди
ректору школы В. Т. Колес
никову по поводу кончины 
матери

КОЛЕСНИКОВОЙ 
Ольги К он ста нти но вн ы .

Администрация, партий
ная, профсоюзная и ком
сомольская организации ав
топарка ОТТХ имени Б. Н. 
Сидоренко с прискорбием 
извещают о смерти 

КЕЛЛЕРА
А нтона Н икодим овича

и выражают глубокое со
болезнование родным и 
близким покойного.

Родные и близкие скорбят 
по поводу смерти горячо 
любимого мужа, отца н де
душки

НОВОСЕЛОВА 
И пполита С тепановича.

НАШ АДРЕС и ТЕЛЕФОНЫ

4-44*35, заместителей редактора 3*06-52, 3-31-25, оте. секре та ря  — 3-32-34, секретариата — 3-40-20, 3-44-46,Адоее редакции : 634050, Томск. ГСП, пр . Ф рун зе . ЮЗ, Телефоны: прием ной  редактора -  о ,  . к
отдела па р то й н о й  жизни -  3-40-51, отдела пропа ган д ы  -  3-40-24. отдела пром ы ш л еннрети  -  3-46-76, 3-40-58. отдела неф тегеологии  и с трои те л ьства  -  3-41-83. 3-41-53. отдела сел ьского  хозяйства -  3-43-75. 

3-43-60 отдела науки и учебн ы х заведений -  3-43-63, отдела инф орм ации -  3-43-32. 3-31-22. ̂  отдела со ве тско го  строительства и бы та —  3-41-65. 3-06-31, отдела писем _  3-31-61. 3-06-87 ебществен-
ной  г»ривмной 3-42-07. отдела объявлений -  3-06-62, д е ж урн о го  -  3-41-59. облаетной журналистской организааия — S-40-91. прием ной  мзаательетеэ -  3-15-25.
б^галтерин — 3^10-Т7, . — .i
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